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СССР

рекорд!
Механизатор 

лореченский» 
района Виктор

Во всех районах области полным ходом идет жатва. Тружениии сель
ского хозяйства полны решимости в короткие сроки, без потерь убрать 
урожай юбилейного года.

Сейчас по области уже сношено более 554073 гектаров зерновых, что со
ставляет 64 процента, н обмолочено 380507 гектаров — 44 процента по 
всей площади.

В колхозах и совхозах работают зерноуборочные отряды и звенья, где 
наравне с опытными механизаторами трудятся комсомольцы и молодежь.

Среди правофланговых страды —• механизаторы Талицкого района. 
Комбайнеры этого района скосили 51239 гектаров зерновых, что состав
ляет 77 процентовки обмолотили 35119 гектаров — это 52 процента но всей 
засеянной площади. На втором месте — Пышминский район: скошено 
24762 гектара — 75 процентов к плану, обмолочено 21556 гектаров — 65 
процентов. Не отстает в жатве и Белоярский район: сношено 16803 гекта
ра — 73 процента, обмолочено 12133 гектара — 53 процента.

Низкие темпы уборочной страды в хозяйствах Шалинского района. 
Здесь скошено всего 3076 гектаров, что составляет 41 процент к плану, об
молочен 2991 гектар — 30 процентов. Также не укладываются в график 
жатвы Гаринский и Таборинский районы. Райкомам комсомола этих районов 
нужно активизировать работу сельских комсомольских организаций.

14. НЕОБЫЧНЫЙ
ПРАЗДНИК

R nom. ma RunВ этот выходной день

совхоза «Бе- 
Белоярского 
Лебедев А

13 смен намолотил 6929 
центнеров зерна. Поставив 
рекорд на уборке урожая и
опередив i 
сменов, он 
областного 
ревнования

прежних рекорд- 
стал победителем 
молодежного со- 

: «Жатва-77».

процентов. На его счету с 
начала жатвы 3435 центне
ров намолоченного зерна.

Юрий Южаков из совхо
за «Южаковский» признан 
победителем в соревновании 
молодых шоферов. С начала 
уборочной на автомашине 
«ЗИЛ-130» он перевез 625 
тонн зерна. В последнюю 
пятидневку он выполнил нор
му на 160 процентов. На 
втором месте Василий Пал-

«Красная звезда» Вениамин
Долгополов, выполнивший
задание на 169 процентов.

В поле
«семейное»
звено

Штаб подвел
итоги

тусов из 
менский», 
дание на

Всего в

совхоза «Петрока- 
выполнивший за-

140 процентов.
; соревновании при-

- Штаб Пригородного райо
на по проведению соревно
вания молодежи на жатве 
подвел итоги последней пя

нимают участие 63 молодых 
комбайнера и 72 шофера.

Герои
тидневки. Среди 
ско-молодежных 
лучшим названо 
еея Кашина

комсомоль- 
звеньев 

звено Алек- 
из совхоза

«Победа». Звено, в составе 
которого четыре человека, 
занято на скашивании хле
бов. При норме 15,5 гекта
ра оно обрабатывает за день 
до 30 гектаров зерновых 
площадей.

Вышел вперед комсомоль
ско-молодежный экипаж Пет
ра Рынскова из совхоза 
«Лайский». Задание пяти
дневки экипаж выполнил на 
150 процентов и намолотил 
2930 центнеров зерна.

Среди комбайнеров луч
шие результаты показали 
комсомольцы совхоза «Побе
да». Сергей Латкин выпол
нил задание пятидневки на 
175 процентов, а всего сна
чала жатвы он намолотил 
3653 центнера зерна. Произ
водственный показатель Ле-

пятидневки
В Байкаловском районе 

подведены итоги очередной 
пятидневки соревнования мо-

В совхозе «Воргинский» 
Ирбитского района Дмитрий 
Николаевич Лазуков воз
главляет на жатве «семей
ное» звено. Рядом с ним на 
полях совхоза работают сы
новья Сергей, Виктор и 
Александр.

14 августа было объявле
но в районе днем наивыс
шей производительности тру
да. Героем дня стал Алек
сандр. Он обмолотил зерно
вые на площади 45 гекта
ров, намолотил 650 центне
ров зерна и скосил зерно-

агитплощадке детского дво
рового клуба имени Степы 
Лямина в Каменске-Уральском 
с раннего утра было оживлен
но. Юноши и девушки с ком
сомольскими значками на 
груди оформляли по-празд- 
ничному сцену, приводили в 
порядок площадку, устанав
ливали огромные стенды. Се
годня здесь должна была 
пройти торжественная часть 
праздника микрорайона, чьи 
богатыри-дома выстроились 
в шеренги на улицах Лечебной 
и Набережной. Микрорайону 
исполнялось 15 лет.

Этот необычный праздник 
совет микрорайона и комсо
мольцы — шефы из электро
цеха, центральной опытно-ис
следовательской лаборатории 
и цеха тепловодоснабжения 
Уральского алюминиевого за
вода готовили заранее и тща
тельно. Микрорайон перед

на Выступления были короткими,
четко продуманными, каждая 
статья проекта Основного За
кона богато иллюстрировалась 
фактами из истории города и 
микрорайона. Многое узнали 
жители о будущем своего 
квартала. Выступали и вете
раны труда, ветераны партии, 
комсомола и пионерского дви
жения. Их слушали особенно 
внимательно, ведь они свои
ми глазами видели многие со
бытия, которые стали славны
ми вехами истории города, жи
ли и во времена первых со
ветских Конституций. Равно
душных на торжественной 
части праздника не было. По
тому что речь шла о важном 
для жизни каждого, потому 
что организаторы праздника 
сумели сделать ее интерес
ной, не «затянутой» и емкой.

Потом участники праздника

праздником принарядился,
похорошел от наведенной чи
стоты порядка, радовал

вые на площади 18 гекта-

онида Овчинникова 170

лодежи на 
комбайнеров

жатве. Среди 
победителем

признан Владимир Намятов 
из колхоза имени Жданова. 
За пять дней он намолотил

ров. Своё задание Алек
сандр выполнил на 410 про
центов.

Всего с начала жатвы се
мьей Лазуковых обмолочено 
370,5 гектара зерновых куль
тур, намолочено 725^ цент-

2971 центнер зерна, 
нив норму на 330 
тов.

Четверо молодых

выпол-
процен-

комбай-
неров района перевыполнили 
задание более чем в два ра
за. На 230 процентов вы
полнил задание на обмолоте 
зерновых Григорий Проскур- 
нин из колхоза имени Жда
нова. .На скашивания зерно
вых лучший показатель у 
комбайнера колхоза «Заря» 
Михаила Мингазеева — 207 
процентов. Он скосил за пя-
тидневку зерновые 
щади 207 гектаров.

На вспашке зяби 
ди идет тракторист

на пло-

впере- 
колхоза

неров зерна 
зерновые на 
гектаров.

и скошены
площади 400

глаз своей ухоженностью. 
Красочные объявления при
глашали принять участие в 
торжествах.

И вот агитплощадка детско
го дворового клуба имени 
Степы Лямина начала запол
няться жителями микрорайо
на. Подолгу задерживались 
они у стендов, подготовленных
ребятами алюминиевого

Больше
норм

В совхозе

двух

Нижнесергинского
«Бисертский»

района
хорошо работает на скаши
вании овса молодой комму
нист. накануне жатвы при
нятый в партию, Владимир 
Кулаков. Ежедневно он вы-
полняет две 
нормы.

с половиной

завода под руководством сек
ретаря бюро ВЛКСМ электро
цеха Галины Жигаловой и во
жака комсомольцев цент
ральной опытно-исследова
тельской лаборатории Васи
лия Никитина. Было что по
смотреть на этих стендах: фо
тографии, диаграммы, циф
ры, данные рассказывали о 
том, что изменилось в мик
рорайоне за годы его суще
ствования, был и раздел, по
священный завтрашнему дню.

Праздник начался с беседы 
о проекте Конституции СССР.

посмотрели 
ственной 
побывали на
ке-продаже, 
ли участие

концерт художе- 
самодеятельности, 

книжной выстав- 
многие приня- 
в соревнованиях

по массовым
Комсомольцы

видам спорта. 
Уральского

алюминиевого завода шефст
вуют над 8 микрорайонами го
рода, в каждом из которых 
имеется детский дворовый 
клуб. Комитет ВЛКСМ пред
приятия широко использует 
эти клубы и их агитплощадки 
для пропаганды проекта Кон
ституции СССР по месту 
жительства. На площадках 
оформлена наглядная агитация, 
регулярно проводятся агита
торами - комсомольцами для 
жителей беседы, лекции по 
проекту Основного Закона.

— Мы стараемся для про
паганды проекта Конституции 
СССР по месту жительства на-
ходить интересные, чем-то
необычные формы, — говорит 
второй секретарь Красногор
ского райкома ВЛКСМ Юрий
Аристархов. И стремимся
так продумать и организовать 
то или иное мероприятие, 
чтобы оно проходило в осо-

бенной, приподнятой обстанов
ке. Очень часто работаем в 
тесном контакте с ветерана
ми комсомола и пионерского 
движения. Особенно большую 
помощь оказывает нам Мария 
Ивановна Крутиховская, ка
валер ордена Ленина, старей-

руково-

* Вчера состоялось заседа- g ние бюро обкома ВЛКСМ. 
И На заседании, в котором при- 
|няли участие командиры 

и главные инженеры зональ
ных штабов студенческих 
строительных отрядов, была 
рассмотрена инициатива бой
цов ССО по участию в за- I готовке кормов и уборке 
урожая юбилейного года.

Вел заседание первый сек
ретарь обкома ВЛКСМ 
В. Илюшин. Командир об
ластного студенческого стро- 

|ительного отряда С. Калу
гин, командиры зональных 
штабов И. Цалковский (Ар
темовский), С. Катаев (Ниж
ний Тагил), Н. Давыдова 
(Тавда), Б. Буршинин (Ир- 

|бит), секретарь комитета 
ВЛКСМ Уральского госуни- 
верситета В. Ушаков рас
сказали об инициативе бой
цов ССО, решивших после 
окончания трудового семест
ра провести декаду по заго- 

|товке кормов и уборке уро
жая, о подготовке к этой 
работе.

В принятом постановлении 
бюро обкома ВЛКСМ одоб-

В ОБКОМЕ ВЛКСМ

ИНИЦИАТИВА 
ОДОБРЕНА
рило инициативу студенче
ских коллективов о проведе
нии в областном ССО с 26 
августа по 4 сентября дека
ды по заготовке кормов и 
уборке урожая. Решено ор
ганизовать соревнование на 
лучший отряд.

Горкомам, райкомам 
ВЛКСМ, комитетам ВЛКСМ 
совхозов и колхозов предло
жено принять все меры для 
обеспечения нормальных ус
ловий работы, транспорти
ровки и быта студенческих 
строительных отрядов.

В заседании бюро обкома 
ВЛКСМ принял участие за
меститель заведующего от-
делом науки и учебных за
ведений обкома КПСС А. П. 
Шпартько.ший учитель города, 

дитель секции в районном » _
совете ветеранов комсомола и g jj | I g ILJ
пионерского движения. У нее I ßsSk И I
огромный педагогический I

проводит, скучно не бывает. I К БОЙЦАМ СТУДЕНЧЕСКИХ СТРОИТЕЛЬНЫХ
Каменск-Уральский горком

комсомола внимательно сле
дит за тем, как райкомы и 
комитеты ВЛКСМ организуют 
обсуждение и пропаганду про
екта Конституции СССР по 
месту жительства, в пионер
ских и молодежных трудовых 
лагерях, в рабочих общежити
ях. Работники горкома ВЛКСМ 
обобщают передовой опыт, 
активно распространяют наибо
лее интересные и эффектив
ные формы работы, оказыва
ют помощь в организации кон
кретных мероприятий.

Например, после первых 
проведенных бесед ветеранов 
труда и войны, ветеранов 
партии, комсомола и пионер
ского движения с молодежью 
по проекту Конституции СССР 
стало ясно, что эффект от 
этих встреч большой, и прохо
дят они, как правило, интерес
но. Слушают таких людей, ко
торым есть что 'вспомнить, 
что рассказать, чем поделить
ся, с интересом. И горком 
ВЛКСМ занялся привлечением 
к работе по пропаганде проек
та Основного Закона среди мо
лодежи ветеранов комсомола 
и пионерского движения.

Интересно умеет организо
вать беседу по проекту Кон
ституции СССР Евдокия Яков
левна Козловская, которая ра
ботала секретарем комсо
мольской организации Синар
ского трубного завода в кон
це и после войны, немало 
встреч провел с молодежью 
горторга ветеран войны Геор
гий Петрович Фролов, актив
но выступают по месту жи
тельства с лекциями о проек
те Основного Закона члены

ОТРЯДОВ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Сегодня наступил решаю
щий этап в битве за урожай 
1977 года. Жаркая пора
жатвы пришла 
Среднего Урала.

на поля 
Провести

уборку в предельно сжатые 
сроки, не допустить простоя 
техники и потерь урожая — 
таков девиз каждого труже
ника сельского хозяйства.

Студенческая молодежь са
моотверженным трудом на 
стройках Нечерноземья вно
сит свой конкретный вклад 
в сооружение важнейших 
объектов сельского хозяй
ства нашей области.

Пятилетка эфЛективности 
и качества для советской 
молодежи, студентов и уча
щихся — это безграничное 
поприще для проявления 
энтузиазма, энергии, талан
та, умения учиться, работать 
и бороться по-ленински, по- 
коммунистически.

Уже сегодня тысячи юно
шей и девушек, участников 
трудового семестра помога
ют сельским труженикам во
время и без потерь убрать

(СГМИ), «Монолит» и «Про
метей» (СИПТ), «Грин» и 
«Аэлита» (СИНХ), «Эллада» 
(УПИ), решили провести с 26 
августа по 4 сентября удар
ную декаду по уборке уро
жая и заготовке кормов и 
призываем всех бойцов сту
денческих строительных от
рядов Свердловской области
развернуть 
мольское 
под девизом 
студенческой 
«Жатве-77».

боевое комсо- 
соревнование 

«Боевой ритм 
стройки —

урожай второго 
летки.

Мы. бойцы

года пяти

студенческих
строительных отрядов «Оп
тимист» и «Прометей» 
(СЮИ), «Романтик (УрГУ),
«Свердловский

ПЛЕНУМЫ
Состоялся 

го райкома 
рассмотрел

медик»

Товарищи бойцы студенче
ских отрядов!

Энергию, настойчивость, 
высокую организованность— , 
на образцовое проведение 
уборки урожая и заготовки 
кормов!

Принять участие в качест
венной и быстрейшей убор
ке урожая, внести комсомоль
ский вклад в выполнение и 
перевыполнение соцобяза
тельств по продаже хлеба и 
овощей государству, обеспе
чение общественного живот
новодства кормами — это 
продолжение трудовой вах
ты в честь 60-летия Велико
го Октября, наш вклад в вы
полнение решений XXV 
съезда КПСС.

Энтузиазм молодых — 
«Жатве-77»!

пленум Талипко- 
ВЛКСМ. который 
организационный

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ
СКИХ

городского 
комсомола
движения 
Сонькин и 
Донченко.

совета ветеранов 
и пионерского

Василий Петрович
Тимофей Иванович

Они оказывают
большую помощь комсомолии 
Каменска-Уральского в орга
низации эффективной пропа
ганды проекта Конституции 

СССР по месту жительства.

В. МАКАРОВ.

воппос. В связи с переходом 
А. Карпова на партийную ра
боту, пленум освободил его от 
обязанностей первого секрета
ря и члена бюро райкома 
ВЛКСМ. Первым секретарем 
Талицкого райкома комсомола 
пленум избрал А. Глебова, ра
нее работавшего старшим аг
рономом колхоза «Большевик» 
и возглавлявшего комсомоль
скую организацию этого хозяй
ства.

В работе пленума приняли 
участие первый секретарь Та
лицкого райкома партии В. В. 
Малышкин и первый секретарь 
обкома ВЛКСМ В. Илюшин.

тарь горкома ВЛКСМ Ю. Федо-
ров. Пленум решил провести 
XXVII отчетно-выборную
родскую комсомольскую 
ференцйю 19 ноября

В работе пленума 
участие первый 
горкома КПСС Н. К.

го- 
кон-

1977 года.
приняли 

секретарь 
Чеченин и

заведующий организационным 
отделом горкома КПСС В. И. 
Мальцев.

АКТИВ
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технических изделий началВПЕРВЫЕ
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РЕШИЛАСЬ

НОВАЯ

Коллектив Свердловского 
филиала института »Резино- 
проект» приступил к выполне
нию специального заказа Кара
гандинского завода резиновых

ДЕПУТАТ
Комсомолец Владимир 

ков — иомандир самолета 
свердловского аэропорта 
тус», комсорг летного 
разделения. План двух

ТУРНИРА 
В ПО- I»

СЕГОДНЯ 
в номере:

СИОТРУ-ШИВНОСТЫ Кобелев

60-лет июпятилетки
тября. Эти обязательства пе

ветеранов завода ней
комсомольцы брали высокие

Фрезеровобязательства

и молодежи

комитет

сейчас, 
первой у 
почин се- 
о коллек- 
и матери-

сомольцев 1 
смотре.

Заводской

ревыполнены уже 
Смена А. Ильина, 
нас поддержавшая 
верских трубников 
тивной моральной

работает пост «КП» в сбо
рочном цехе. Отвечает за

С. ШИТИКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ завода транс
портного машинострое

ния нм, Я. М. Свердлова.

его работу

Комсомольская организа
ция нашего завода активно 
включилась в областной 
общественный смотр резер
вов повышения производи
тельности труда и качества 
работы. В состав общеза
водской и цеховых смотро
вых комиссий включены 
представители молодежи за
вода. Они ведут большую 
работу по организации и 
контролю за участием ком-

К VII ПЛЕНУМУ ОБКОМА ВЛКСМ. ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРОИЗВОДСТВА 
И КАЧЕСТВО ВЫПУСКАЕМОЙ ПРОДУКЦИИ.

ВЛКСМ, цеховые бюро уде
ляют ему серьезное внима
ние. Это обусловлено еще и 
тем, что в нынешнем году 
наше предприятие отмечает

две знаменательные даты: в 
сентябре исполняется 160 
лет заводу и 60 лет его 
комсомольской организации. 
Подойти с высокими показа
телями к этим праздникам — 
дело чести нашего коллекти
ва. В феврале мы организо
вывали встречу молодежи и

щик А. Зверев сказал тог
да о своем обещании вы
полнить план двух лет пя
тилетки ко дню рождения 
заводской комсомольской 
организации, а начальник 
коглсомольско - молодежной 
смены А. Ильин обязался 
выполнить план двух лет

производства, условия тру
да, поднять качество продук
ции. За полгода 1500 ком
сомольцев и молодежи внес
ли множество предложений. 
Экономический эффект от 
уже внедренных составил 
около 60000 рублей.

Комсомольцы активно 
контролируют внедрение
предложений. Этим занима
ется сектор НТТМ совета 
молодых специалистов. Воз
главляет всю работу по 
контролю за внедрением за
меститель секретаря комите
та ВЛКСМ В. Саттикулов. 
Раз в месяц он знакомится 
с предложениями, поданны
ми молодежью. Если где-то 
дело затягивается, то сиг
нал об этом идет в соот
ветствующие инстанции.

В ходе проведения смотра 
активизировали свою рабо
ту посты «Комсомольского 
прожектора». Их у нас сей
час 20. Они действуют во 
всех цехах, на всех «узких» 
местах. Особенно хорошо

альной ответственности, тру
дится уже в счет февраля 
будущего года. Более 100 
комсомольцев и молодежи 
выполнили свои двухлетние 
планы.

Смотр стал одной из ос
новных форм повышения 
эффективности производства 
и качества продукции. Моло
дые рабочие вносят предло
жения, которые помогают 
существенно улучшить по
ложение в «узких» местах

«Прожектористы» присталь
ное внимание уделяют вы
полнению графика поставок 
узлов и деталей из других 
цехов, так как от этого во 
многом зависит ритмичная 
работа сборочного цеха.

Общественный смотр 
уже сейчас показал свою 
высокую эффективность. Во
просы, связанные с его про
ведением, не раз поднима
лись на заседаниях комите
та, на комсомольских собра
ниях и собраниях актива. 
Теперь для нас важно, чтобы 
и в будущем это направле
ние работы не утрачивало 
свою значимость. На это мы 
и ориентируем сейчас всю 
нашу деятельность.

разработку технико-экономи
ческого обоснования на строи
тельство производства по вос
становительному ремонту кон
вейерно-резиновых лент. Такая 
разработка у нас в стране де
лается впервые. Мощность 
проектируемого произведет-

ных метров восстановленных 
конвейерно-резиновых лент в 
год. Коллектив Свердловского 
филиала института «Резино- 
проект». готовя трудовые по
дарки юбилею Великого Ок
тября, решил вести разработку 
технико-экономического обос
нования строительства объек
та ускоренными темпами и ка
чественно.

В Серовском горкоме ВЛКСМ 
прошел пленум. рассмотрев
ший организационный вопрос. 
В связи с призывом в Совет
скую Армию от обязанностей 
второго секретаря и члена бю
ро горкома комсомола освобож
ден В. Давыдов. Вторым секре
тарем Серовского горкома 
ВЛКСМ пленум избрал А. Тол
качева, выпускника Высшей 
комсомольской школы.

Пленум также рассмотрел 
вопрос «О проведении XXVII 
отчетно-выборной городской 
комсомольской конференции». 
С информацией по этому во
просу выступил первый секре-

В Нижнем Тагиле состоялось 
торжественное собрание ком
сомольского актива города, по
священное 58-й годовщине го
родской комсомольской орга
низации. С докладом выступил 
первый секретарь горкома 
ВЛКСМ В. Перхуров. На собра
нии актива были подведены 
итоги социалистического сорев
нования в честь юбилея Вели- ' 
кого Октября среди комсомоль
ских организаций города за 
первое полугодие.

В работе собрания актива 
приняли участие первый секре
тарь горкома КПСС Н. А. Тала
лаев и секретарь горкома 
КПСС В. И. Алейников.

В. Пешкова выполнил к 1 ав
густа 1977 года. Добиваться 
высоких показателей Владими
ру помогает заочная учеба в 
ордена Ленина Академии Граж
данской авиации. Не так давно 
о жизни Владимира Пешкова 
произошло радостное собы
тие — его избрали депутатом 
Свердловского городского Со
вета депутатов трудящихся.

С раннего утра и до захода 
солнца в небе Уктуса — само
леты. За штурвалом одного из 
них — командир экипажа са
молета АН-2, комсомолец Вла
димир Пешков.

На снимке: В.*ПЕШКОВ.
Снимок В. ДЕРЕВЯНЧЕНКО.

Мир восхищен
Выдающееся достижение со

ветской науки и техники — 
покорение Северного полюса 
атомным ледоколом «Аркти
ка» продолжает привлекать к 
себе внимание во всем мире. 
Печать, ученые и специалисты 
многих стран подчеркивают, 
что результаты экспедиции 
атомного ледокола «Арктика» 
будут иметь огромное значе
ние для науки и будущего

страницу в книгу мировых от
крытий, пишет газета «Нойес 
Дойчланд». «Арктика» на Се
верном полюсе — это символ 
и свидетельство того, какими 
совершенными методами и 
средствами научных исследо
ваний обладают советские

ПРАГА. Ледовый поход 
«Арктики» представляет собой 
выдающийся вклад в развитие 
многих областей человеческой 
деятельности, пишет «Руде 
право» в корреспонденции 
«Наследники славы полярных

специалисты.

ВАРШАВА. Преодоление

всего человечества.
БЕРЛИН. Советские 

техники, рабочие и 
вписали еще одну

ученые, 
моряки 

славную

мощного ледового покрова и 
достижение ледоколом «Арк
тика» Северного полюса — 
это фантастический успех, за
явил начальник отдела поляр
ных исследований института 
экологии Польской Академии 
наук доктор С. Сущевский.

героев».
БУДАПЕШТ.

«Непсабадшаг» 
техническую

Венгерская 
подчеркивает 

мощь и совер-
шенство советского судострое
ния и морского флота, высо
кий научный, тактический и на
вигационный уровень, опыт, 
мастерство и храбрость экипа
жа ледокола «Арктика».

(ТАСС, 20 августа).

от полюса
ние всестороннего 
ничества между । 
СФРЮ».

сотруд-
СССР и

дарственные руководители

Символ дружбы 
и братства

Болгарии, представители об
щественности из всех округов 
страны, советская военная де
легация, возглавляемая дваж
ды Героем Советского Союза 
генерал-полковником авиации 
А. И. Колдуновым.

О результатах 
переговоров

Зарубежная печать сооб
щает, что Политбюро Цент
рального Комитета Коммуни
стической партии Советско
го Союза полностью одобри
ло итоги состоявшихся в ию
ле—августе с. г. в Крыму 
дружеских встреч Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева с руководи
телями братских партий.

Пресса Югославии продол
жает комментировать итоги 
советско-югославских перего
воров в Москве. Белград
ский еженедельник «Комму
нист» выражает уверенность 
в том, что «результаты ви
зита И. Броз Тито в СССР 
внесут новый вклад в укреп
ление дружбы и расшире-

СОФИЯ. Шипка... Это сло
во — в сердце каждого 
болгарина, ибо оно навсегда 
вобрало в себя немеркнущий 
подвиг русского народа, осво
бодившего Болгарию от пяти
векового османского ига. 
Шипка стала синонимом брат
ской нерушимой дружбы, 
скрепленной совместно проли
той кровью.

Взоры всей Болгарии обра
щены к легендарной вершине 
Столетова, где ровно сто лет 
назад отряды русских бойцов 
и болгарских ополченцев стоя
ли насмерть, ведя героическую 
оборону. К величественному 
памятнику свободы легли вче
ра венки и букеты живых цве
тов. Здесь состоялся многоты
сячный митинг, посвященный 
100-летию героических боев 
на Шипке. На митинге присут
ствовали партийные и госу-

Пленум ЦК КПК
ПЕКИН. Здесь объявлено, 

что 19 августа- состоялся Пле
нум ЦК КПК, на котором из
брано руководство Компартии 
Китая.

Председателем ЦК . КПК 
избран Хуа Го-фэн, его заме
стителями Е Цзянь-ин, Дэн 
Сяо-пин, Ли Сянь-нянь, Ван 
Дун-еин. В составе Политбю
ро — 23 члена и три кандида* 
та, 10 членов нового Полит
бюро — военные.

Создан постоянный комитет 
Политбюро ЦК в составе Хуа 
Го-фэна и четырех его заме
стителей.

(ТАСС, 22 августа).

до полюса
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ТЕРИ ТОВАРИЩИ

Бригадир шлифовщиц Валя 
Варфоломеева посмотрела на 
практикантку и сказала: «За
поминай». Валя сняла с тележ
ки покрытую лаком деталь, 
положила ее на стол и ловко 
отшлифовала. Кивнула под
бадривающе ученице и ушла 
на свое рабочее место. Галя 
решительно положила на ста
нок заготовку, взяла в руки 
тюжок, подвинула его, нажала, 
но он вырвался из рук и отле
тел к вентиляционной трубе. 
Раздался треск — порвалась 
шлифовальная лента...

Снова бригадир подошла к 
станку, показала, как нужно на
тягивать ленту. «Не отчаивай
ся» — и ушла. Сдерживая сле
зы, девушка опять приступила 
к самостоятельной шлифовке, 
и на этот раз ей удалось не
сколько раз «прогладить» де
ревянную поверхность. Через 
несколько минут опять затре
щало, и концы шлифовальной 
ленты разлетелись в разные 
стороны. Но теперь это не уд
ручило Галю: она уже повери
ла, что сможет работать. К 
концу смены ученица свобод
но обращалась со станком.

БРИГАДА ДРУЖНЫХ
Это было несколько лет 

назад, когда Галя только при
шла на фирму «Авангард». Тот 
первый урок запомнился Гале 
Винтайкиной надолго. И те
перь она понимает, что Валя 
Варфоломеева была права, что 
не стояла первые дни рядом с 
ней у станка, не опекала каж
дое движение. Так практикант
ка быстрее научилась работать 
самостоятельно.

По мнению девушек, только 
тот сможет работать на шли
фовке, кому очень понрави
лась эта работа. Вот в прошлом 
году перевели к ним отделоч
ницу из другой бригады. Но
венькая шлифовала неплохо, 
только очень медленно все 
делала, неинтересно ей было. 
Просили ее работать побыст
рее, убеждали — не помогло. 
Пришлось перевести на дру
гие операции.

Отделочницы шлифуют де
тали для «стенок» и сервантов. 
В юбилейном году они обяза
лись выпускать 60 процентов 
продукции со Знаком качест
ва, за первое полугодие эта 
цифра достигла 93,7 процента.

Девушки планировали открыть 
лицевой счет экономии за год 
на 800 рублей, а только за 
первое полугодие сэкономили 
930.

У большинства шлифовщиц 
есть опыт и сноровка. Полови
на из них работает в бригаде 
со дня ее образования. Самим 
девушкам трудно определить, 
кто из них лучше и быстрее 
работает. В прошлом году на 
занятиях по экономике реши
ли сделать хронометраж рабо
чего дня всех членов бригады. 
Нормировщик цеха М. Зыря
нова замерила время, идущее 
у каждой из них на различные 
операции. Выяснилось, что бы
стрее всех непосредственный 
процесс шлифовки получается 
у Вали Варфоломеевой, пере
кладка деталей с тележки на 
станок — у Ани Курмановой. 
А разница времени, затрачи
ваемого на это у них и осталь
ных девушек, составила секун
ды. Вообще отделочницы по
казали отличные результаты 
работы по всей фабрике.

Девушкам часто приходится 
делать работу «меньшим коли

чеством рук». Когда у Гали 
Винтайкиной заболела мама, 
бригада решила дать ей воз
можность уйти в месячный от
пуск без содержания. Вале 
Варфоломеевой не с кем было 
оставить маленького сына, и 
она целый год выходила толь
ко во вторую смену и рабо
тала по шесть часов. Есть в 
бригаде традиция — в день 
рождения подруги они устра
ивают ей выходной и выпол
няют работу за нее. -

Как распределить отделоч
ниц по рабочим местам: кто 
будет шлифовать поверхности 
деталей, кто кромочки? Об 
этом у бригадира заботы нет. 
Обычно девушки сами дого
вариваются обо всем, а в про
цессе работы меняются места
ми с теми, кто стоит на самых 
трудных участках.

— У нас все заинтересова
ны в результатах работы 
бригады, а не своих лично, — 
рассказывает Надя Зубова, — 
кто раньше справляется со 
своим делом, помогает дру
гим. Так, если Аня Курманова 
быстро закончит первичную 
шлифовку, тут же натягивает

новую шкурку и помогает на- * 
парнице обрабатывать детали I 
повторно.

Бывают у девушек и трудно- I 
сти. На прошедшем в мае со- В 
брании участка отделки мно
гие из них говорили о том, что 
получают плохую шлифоваль
ную шкурку и не всегда но
мер ее соответствует требова
ниям. Это снижает качество 
шлифовки и удлиняет процесс « 
работы. После собрания отде- g 
лочницам стали нарезать В 
шкурку получше.

Кроме общего дела, деву- I 
шек объединяет и многое 
другое. Люба Милитдинова и 8 
Надя Зубова заняты одной об- И 
щественной работой: первая— 9 
секретарь комсомольской op- I 
ганизации цеха № 7, вторая— ■ 
ее заместитель. Аня Курмано- в 
ва и Галя Драчева пришли на й 
фабрику из одного детского 9 
дома. Четверо из бригады жи- I 
вут в общежитии в соседних | 
комнатах. Часто шлифовщицы " 
проводят вместе не только pa- I 
бочие будни, но и выходные 0 
Дни.

Наверное, секрет успехов g 
бригады и в том, что, кроме - 
интереса к любимому делу, их I 
связывают крепкая дружба, В 
взаимопонимание и взаимо- И 
уважение.

О. ГОРКУНОВА. ■

ДЕВУШКА плакала горька 
и безутешно — сегодня 
рухнула мечта. Экзамена

тор, пожилая женщина с уста
лыми глазами, мягио сказала: 
«По-видимому, вам придется 
еще годик позаниматься, что
бы поступить в вуз».

У стола приемной комиссии 
металлургического факультета
УПИ небольшая очередь
«собратьев» по несчастью — 
тоже «срезались» на физике. 
Но почему-то сразу документы 
им выдавать не торопились.

— Пройдите, пожалуйста, к 
столам напротив, — предложи
ла девушка из приемной ко
миссии.

Здесь я и познакомилась с 
Ниной С. Нина из Тюмени, в 
этом году закончила школу, 
мечтала стать металлургом. И 
вот...

— Что собираешься делать 
дальше? — спрашиваю ее.

Заплаканные глаза, а в гла
зах — удивление.

— До этого ли сейчас?
— Но вее-таки...
— Не знаю, нужно на рабо

ту устроиться. Хотелось бы,

•— Только вот ие знаем, до
учимся ли — весной в ар
мию? — засомневался Саша. 
Владимир Викторович объяс
нил ребятам, что тем, кто обу
чается в техучилище, дается 
отсрочка до окончания учебы. 
Парни взяли направления в 
ТУ № 1. Взяла направление и 
Нина.

Итак, что собой представляет 
работа по трудоустройству не 
поступивших в вуз или техни
кум? Рядом с нами — таблич
ки «ГПТУ № 3», «ГПТУ № 46», 
«ГПТУ № 25», «ГПТУ Xs 24». 
Представители училищ «за
креплены» за определенным 
факультетом УПИ, например, 
ГПТУ Xs 3, готовящее радио
монтажников, ■— за радиофа
ком, ГПТУ Xs 24 строи
тельного профиля — за строй- 
факом. Беседы, подобные той.

СТО ПРОФЕССИИ
ВЫПИРПЙ

ШТАБ ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ - 
В ПРИЕМНОЙ КОМИССИИ ВУЗа

конечно. в Свердловск» остать
ся, потому что можно будет

РЕЙД «НА СМЕНУ’»
ПОД КОНТРОЛЕМ-----СТРОИТЕЛЬСТВО ПТУ

АКТИВ..
ПАССИВЕ

Сегодня можно,, уже уве
ренностью сказать: первого 
сентября в ПТУ Богданович- 
ского фарфорового завода не 
будет ни гостеприимно распах
нутых дверей, ни традицион
ной атласной ленточки;прн вхо
де. Даже если заказчик и под
пишет 25 августа акт. о приеме 
корпуса теоретических занятий 
и общежития на 350 мест, по
требуется (по признанию на
чальника участка А. В. Дубка) 
минимум две недели для устра- 
ненйя всевозможных недоде
лок. И это по самым скромным 
подсчетам. Вот так и начнутся 
занятия — без спортивного и 
актового залов, без собствен
ной столовой.

В феврале 1976 года реше
нием областного комитета 
ВЛКСМ строительство этого 
ПТУ было объявлено област-

субботниками. Это при таких-то 
масштабах строительства? Да 
и^субботникн вряд ли можно 
записать в актив горкома. 
Ведь здесь ограничились лишь 
переписью количества вышед
ших на стройку людей. А чем 
они занимались, каков объем 
выполненных работ — это, при
ходится думать, интересует 
только строителей. Строите
лей — безусловно, а комсо
мольцев? Строителям нечем за
нять людей, царит малопроиз
водительный ручной труд — 
вот где нужен комсомольский 
контроль. А его нет.

Говоря о контроле, надо от
метить острейшую необходи
мость этой работы именно сей
час. Строгая ограниченность во 
времени заставила строителей 
бросить сюда в последний ме
сяц свои основные силы.

Геннадий Николаевич Лисин 
семнадцатилетним парнем всту
пил в 1919 году в комсомол 
и с тех пор не порывал с ним 
связи никогда. Комсомол вос
питал Геннадия Николаевича, 
закалил его идейно и морально. 
Бурной и полной опасностей 
была юность комсомольца Ли
сина. В гражданскую войну он 
воевал против дутовцев и кол
чаковцев, сражался под Петро
градом против Юденича. Пос
ле возвращения в Екатерин
бург записался в части особо
го назначения, участвовал в 
опасных операциях против 
притаившихся врагов Совет
ской власти.

Потом комсомол послал Ли
сина организовывать моло
дежную печать Среднего Урала. 
Окончив краткосрочные курсы 
газетчиков, Геннадий Никола
евич участвует в выпуске пер

• НЕ РАССТАНУСЬ 
С КОМСОМОЛОМ Главное

посещать 
курсы.

подготовительные

дело всей жизни
вых номеров газеты «На сме
ну!» в Екатеринбурге и долгое 
время работает в редакции этой 
газеты на различных должнос
тях, помогает выпускать газету 
«Уральский рабочий».

В годы Великой Отечествен
ной войны Г. Н. Лисин сража
ется с фашистами на Волхов
ском и Ленинградском фрон
тах, вступает в 1941 году в 
партию. После войны работал 
выпускающим газеты «Ураль
ский рабочий» до ухода в 1962 
году па пенсию. Но ветеран 
комсомола остался по-прежне
му в строю борцов за комму
низм, активно участвует в 
коммунистическом воспита

нии молодежи, выступает с 
лекциями, беседами на предпри
ятиях, во Дворцах культуры, 
школах и молодежных общежи
тиях. Г. Н. Лисин продолжает 
главное дело всей своей жиз
ни — борьбу за построение 
коммунистического общества.

Сегодня ветеран комсомола 
наденет свои награды: орден 
Трудового Красного Знамени 
и боевые медали. Сегодня у 
Г. Н. Лисина праздник. Ему 
исполняется 75 лет. Крепкого 
здоровья Вам, Геннадий Нико
лаевич, счастья и успехов в 
Вашей большой общественной 
работе!

Мы стояли под табличкой с 
надписью «техническое учили
ще № 1». Владимир Викторо
вич Черницин, мастер произ
водственного обучения ТУ 
№ 1, уже уловил суть нашей 
беседы.

— Не хотите стать токарем 
или фрезеровщиком? Если бу
дете учиться в нашем ТУ, год 
даром у вас не пройдет, спе
циальность получите. Закончи-

что мы привели, проводятся 
почти с каждым, не поступив
шим в вуз. Но, к сожалению, 
мне приходилось слышать от 
некоторых представителей учи
лищ, что отдача от всей этой
работы бывает 
Почему?

— Поймите же, 
строен на вуз, а

«мизерная».

человек на-
. . мы предла

гаем ему ПТУ, — пыталась до-

те с отличием на следую-

ной ударной комсомольской 
стройкой. Серьезное решение. 
А сейчас диву даешься: как 
могло случиться, что областная 
ударная оказалась вне поля 
зрения городского комитета 
комсомола?

Нам возразят: «Как же вне 
поля зрения»? Ведь комсомоль
ский штаб по строительству во 
главе с первым секретарем гор
кома ВЛКСМ Ю. Саминским 
организован. Да, организован. 
Скорее — назначен. Определи
ли его состав, утвердили от
ветственных, расписались, где 
нужно. И — все. На этом ра
боту закончили.

Никто не думает снимать со 
строителей ответственность за 
срыв пускового объекта. Но где 
был комитет ВЛКСМ, когда 
СУ-4 сорвало производствен
ную программу студенческому 
строительному отряду?

Не оказалось на строитель
стве и комсомольско - моло
дежных бригад треста <Сухо- 
ложтяжстрой». А ведь поло
жение областной ударной ком
сомольской стройки дает гор
кому ВЛКСМ право в спорных 
ситуациях обращаться в выше
стоящие инстанции. Любая 
инициатива, любое начина
ние комсомола, конечно же, на
шло бы поддержку в партий
ных и советских органах. Одна- 
ко, инициативу не проявили.

Свои задачи комсомольские 
вожаки города понимают так: 
«помогать строителям». А как 
помогать? Ограничились лишь

В предельно сжатые сроки 
заканчивает штукатурные ра
боты на корпусе теоретических 
занятий бригада Е. Е. Плеша
кова. Так же быстро и с хоро
шим качеством работает на 
подготовке керамических и це
ментных полов бригада А. Н. 
Корюкалова. А вот «рекорды» 
плотников иа застилке полов 
в общежитии внушают, мягко 
говоря, серьезные опасения. В 
ход пошла бракованная, и при
том увеличенной ширины, по
ловая доска. И тут непонятна 
позиция недавно назначенного 
директора училища А. И. Ендо- 
лова, который готов простить 
любые недоделки строителям. 
А ведь расплачиваться за бу
дущий ремонт придется из го
сударственного кармана.

Итак, проблем еще много. 
Что на это скажет заказчик? А 
что он скажет, если контингент 
будущего училища уже на
бран... Нужно же ребятам где- 
то заниматься.

Вот здесь бы и организовать 
рейды «Комсомольского про
жектора», добиться действен
ности критики, тем более, что 
опыт подобной работы у комсо
мольцев фарфорового завода 
есть. Опыт есть, но нет рейдов.
Стройка пока без комсо-
мольской заботы. Неужели ни 
заводской, гни городской коми
теты ВЛКСМ Богдановича не 
понимают своей ответственно
сти за нее?

В. БОЛОТНИКОВ.
Богданович.

ДОНЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ. Горняки шахты имени В. М. Батанова производственного 
объединения «Макееву голь», соревнуясь за достойную встречу 60-летия Великого Ок
тября, с начала года выдали на-гора дополнительно к заданию более 60 тысяч тонн уг
ля при годовом обязательстве 100 тысяч тонн.

Высокие показатели у бригады горнорабочих очистного забоя первого участка, кото
рую возглавляет делегат XXV съезда КПСС Герой Социалистического Труда А. И. Бе
ликов. Этот коллектив первым на шахте досрочно выполнил полугодовой план по до
быче угля.

Юбилейная ударная вахта горняков продолжается. 
На снимке: бригада А. И. Беликова после смены.
Снимок Э. Котлякова и Л. Азриеля. (Фотохроника ТАСС).

щий год вне конкурса сможете 
поступать в УПИ, — предла
гает он девушке.

Нина задумалась. Перспек
тива есть. Но сказать сразу 
«да» или «нет», конечно же, 
трудно, да еще после такой 
«встряски» на экзамене. Как 
раз в этот момент к нашему 
столу подошли ребята, тоже 
«срезались» на физике.

Саша н Коля закончили в 
этом году школу в Полевском, 
домой возвращаться тоже не 
хотят. Парни вопросы Стави
ли конкретно: какую специ
альность можно получить в 
техническом училище? Имеет
ся ли общежитие?

казать мне свою правоту одна 
из представительниц профтехо 
училища.

Тогда почему же в других 
ПТУ отдача от этой работы 
есть? За примером далеко хо
дить не надо. То же ТУ № 1 
или ТУ № 2, ГПТУ № 3 — в 
процентном отношении в этих 
училищах большинство уча
щихся как раз из числа не
удачников-абитуриентов. Надо 
сказать, что сами ребята оста
ются довольны полученной 
специальностью и училищем.

— Да, приходится порой 
убеждать некоторых, расска
зывать им о преимуществах, 
которые они получают по окон
чании училища. Приходится 
искать слова такие, чтобы до
шли до сердца, — сказала мне 
Александра Ивановна Миха- 
левская, мастер производствеи-

Шт1|:1П111П1ППШП11ШП1Ш1Ш11П1Ш1ШПППШШПШШШ111ПШ1Ш1ШШШШПШ11ШП>

«ЗЕЛЕНАЯ ЖАТВА»-77

МЫ-ХЛЕБОРОБЫ
Недавно я побывал в колхо

зе «Дружба». И в какое бы зве
но ни попадал, везде видел по
могающих взрослым на сено
косе. На центральной усадьбе 
с увлечением подавал массу на 
транспортер агрегата витамин
ной муки Леня Аксенов. В 
разговоре слышатся взрослые 
нотки.

— Работаем часов двена
дцать. А масса будет, и доль
ше сможем.

Вслушайтесь в эту фразу, и 
вы без особого труда услышите 
в ней голос человека, отвеча
ющего за свой коллектив. Точ
но так же скажет и его на
ставник, ветеран труда, опера
тор «ABM» Е. А. Речкалов. 
Это под его началом ребята 
проходят первую трудовую 
практику.

Игорь Боярников тоже не 
усидел дома. Не беда, что воз-
раст мал. Нашлось и для него
дело — подтаскивать на воло-
куше сено к зароду.
ему немножко не

Правда, 
повезло.

Игорь всю зиму ухаживал за 
лошадью по кличке Уралка, го
товил к летним трудовым буд
ням, но ее забрали в другое 
звено, а ему дали другую ло
шадь.

Встретились мне и другие 
ребята. Ученики средней шко
лы Сергей Капских и Валерий 
Палтусов, например, помогали 
родителям закладывать сенаж. 
И было ясно — ребята оста
нутся в колхозе. В хозяйстве 
заботятся о подрастающей 
смене.
Но я мог бы назвать немало

примеров, когда руководители 
хозяйств с недоверием отно
сятся к работе подростков. «А 
вдруг что-нибудь случится? От
вечай потом за них...». Пере
страховываются, стало быть... 
А зря. Если организовать труд 
школьников как следует, то 
работа будет идти без наруше
ний техники безопасности, а 
польза от нее будет огромная. 
Привлечение ребят к работе в 
хозяйстве имеет свои важные 
стороны. Во-первых, дети не 
остаются в деревнях без при
смотра Во-вторых, можно ска
зать с уверенностью, что, полю
бив с детства труд земледель
ца, человек никогда не поки
нет село.

Председатель колхоза «Иск
ра» Ф. Ф. Ланец, например, не 
устает с удов летворением по
вторять: «Молодеет наш кол
хоз». Федор Филиппович пра
вильно рассчитал: сегодня — 
школьник, а завтра — хлебо
роб. В этом хозяйстве учащие
ся Ключевской школы — пос
тоянные помощники. Они и 
картофель перед посадкой пе
реберут, и уберут его осенью. 
Повсюду можно летом встре
тить разгоряченные работой за
дорные ребячьи лица.

Точно такую же позицию за
няли и руководители колхоза 
«Дружба». Думается, что ко
личество таких хозяйств в на
шем районе еще увеличится.

С. СОРОКИН, 
корреспондент газеты 

«Восход».
Шп11пп1пп111111и1п11111пп11111н1111111и1111ш1111ннипп11шш111111111н111п1пшпп11и1111п111и1ш1н11ни1111ппппп111п1п111111ш1111п11п11п111111пшипп11п11итпт11н1111п11п111п11пни1п1ш11111111111ппп||нш1ш!п1ии1ппш11111ипшп1н1111нп11п1ш11и1ш1п1ш11тп11111111111пш111тп|||||нИрбитский район.

ГАЛЯ ШЛЕГЕЛЬ — симпа
тичная, нарядно одетая, 
стройная, крепко сложен

ная 18-летняя девушка. Про та
ких в народе говорят: «Кровь с 
молоком». Встретишь такую 
красавицу на улице — залю
буешься, подумаешь: на рабо
те, наверное, передовик произ
водства, активная комсомолка. 
Но — увы! Галя не комсомол
ка, нигде не учится, нигде не 
работает. Почему? В ответ она 
недоуменно пожимает плечами. 
Уклончиво отвечает за нее отец 
Андрей Павлович: «Да все вот 
работу подыскиваем...»

Скажем сразу: Андрей Пав
лович красноречив, говорить 
умеет, но в данном случае не
искренен. А недоговаривает 
он самое основное: дочери 
уготована роль... пророчицы 
секты адвентистов седьмого 
дня.

Адвентисты — приверженцы 
одной из распространенных 
христианских сект.

«Адвентисты седьмого дня» — 
течение внутри секты адвен
тистов. Это течение было осно
вано в 1846 году проповедни
цей Еленой Уайт, которая воз
вестила, что «видела господа 
бога, который велел ей, Елене, 
передать верующим о том, что 
еженедельным праздником сле
дует считать субботу». Назва
ние секты происходит от латин
ского слова «адвентус», что 
значит «приход», «пришест
вие». Главное в вероучении ад
вентистов — ожидание ими 
близкого конца света и второ
го «прихода на землю Исуса 
Христа», который будто бы 
явится совершить «страшный 
суд» над грешниками. Главным 
в жизни адвентисты считают 
подготовку к «страшному су
ду». Отсюда — их призыв не 
соблазняться мирскими дела
ми. Всякое стремление людей 
к благополучию и изобилию в 
жизни, к счастью на земле — 
адвентисты объявляют грехов
ным. Но. в ожидании «второго 
пришествия Христа», адвентис
ты позаботились и о своем кар
мане: кто хочет войти «в веч

ное царство», тот должен регу
лярно вносить в общину деся
тую часть своего заработка. Во 
время каждого моления, кроме 
того, по кругу идет «блюдечко 
с голубой каемочкой» — тан 
называемые «тарелочные сбо
ры».

Сидя в кресле и видя на эк
ранах телевизоров запуск оче
редной космической ранеты, 
неверующие читатели усмех
нутся: никогда не было перво
го пришествия Христа, не бу
дет и второго.

И все же есть люди, кото- 
Вые верят в это пришествие? 

редставьте себе — да.
В небольшом домике по 

улице Лесной собралось 20 
верующих. Так мало? Не бу
дем самообольщаться этой 
цифрой, а посмотрим на воз
раст молящихся. 11 человек 
имеют преклонный возраст: 
74, 77, 84 года. Понять и как- 
то объяснить их присутствие 
на молении можно: родились 
они еще при царской власти, 
возможно, не всем пришлось 
учиться.

Но чем объяснить, что здесь 
же находятся совсем юные 
парни и девушки? Той же Га
ле Шлегель — 18 лет. Такой 
же возраст других — 19—20 
лет. У многих из них за пле
чами школа-десятилетка. Они 
изучали историю, обществове
дение, астрономию и, вдруг— 
«адвентисты седьмого дня». 
Они молятся, верят во второе 
пришествие Христа.

ОТ ЯКОВ К. — высокий, 
смуглый парень, ему 26 
лет. Черный модный кос

тюм. Приехал на Урал с бере
гов Черного моря, собирается 
поступать в институт Говорит 
обдуманно, взвешивая каждое 
слово:

— Закончил среднюю школу, 
отслужил положенный срок в 
армии. Давно ли верую? С дет-

ОБРЕЧЕННЫЕ
СЛАДКИМ СЛОВЕСНЫМ ЯДОМ, ОБМАНОМ И ЛИЦЕМЕРИЕМ РАЗЛАГАЮТ ДУШИ ЛЮДЕЙ, ОТТОР

ГАЮТ ИХ ОТ ОБЩЕСТВА АДВЕНТИСТЫ СЕДЬМОГО ДНЯ.

ства, с тех пор, как себя пом
ню. Родители верующие. Твер
до убежден, сын божий скоро 
сойдет на землю.

...Флорентина Шлегель при
везла с собой на моление из 
Свердловска троих детей в воз
расте от года до пяти. Зачем? 
Может быть, дома не с кем ос
тавить?

— Нет, я сделала это специ
ально. Не отдам детей безбож
никам! Пусть вместе с моло
ком матери впитывают в себя 
нашу веру. Только в вере сча
стье!

Примеры эти можно про
должать, но суть ясна: перед 
нами — люди убежденные. 
Но были среди участников мо
ления на Лесной и те, кто чув
ствовал себя здесь неуютно. 
Очень смутное понятие о вере 
у Елены Е. из Свердловска. 
Видимо, эта молодая женщина 
в секте недавно. А 19-летний 
Саша Ч. из Первоуральска да
же признался:

— Я ведь в комсомол всту
пал. Почему не приняли? Да 
нет, на заводе меня приняли. 
И на бюро — тоже. Пришел в 
горком комсомола за биле
том, а в секторе учета — ни
кого, Говорят, на обед ушли. 
Ждал, ждал и ушел. А тут 
вот встретился, — парень раз
водит руками, показывая на

«братьев» и «сестер» по ве
ре, — интересно показалось и 
остался... Они внимательные.

Кто же является духовным 
наставником этой группы, соб
равшейся в Березовском? Не 
трудно догадаться—это отец 
Гали — А. П. Шлегель. Он не
высок ростом, худощав, раз
менял шестой десяток лет. Все 
его лицо выражает благоду
шие, миролюбие. Встретишь 
такого — невольно подума
ешь: добродушный, безвред
ный человек, всем людям же
лает счастья, благополучия...

Андрей Павлович строит 
свою речь логично, убеждать 
умеет. Нанизывает один факт 
на другой, умело связывает их. 
И все это ласковым, елейным 
голоском. Все равно, что пауу, 
плетущий свои сети около 
жертвы: один круг, другой, пя
тый...

От своей проповеднической 
деятельности Шлегель катего
рически отказывается: «Нет, 
что вы, я рядовой, как все». 
Отрицает, что в его доме про
водятся моления.

— Как это не проводятся? — 
удивляется сосед, он же квар
тальный уполномоченный Г. Д. 
Жуков. — Рядом живем, все на

ВИАУ- Постоянно, по субботам, 
к Шлегелям идут старушки, да 
и молодые тоже. Идут с полны
ми сумками, обратно — с пус
тыми. Пробовал со мной о боге 
беседы вести, дочь мою стал 
отговаривать от поступления в 
институт. Я ему сразу отрезал 
по-рабочему: «Ты со своей ве
рой к нам не лезь, достаточно, 
что свою Галю тунеядкой сде
лал»...

Пробовал А. П. Шлегель за
вербовать в секту и супругов 
Веролайненов: Лидию Павлов
ну, работницу ' Березовской 
ковроткацкой фабрики, и Фе
дора Николаевича — пенсио
нера.

— Шлегели держат корову, 
и мы покупаем у них молоко,— 
объяснила хозяйка. — Однаж
ды пошла я в субботу к ним, 
Андрей Павлович и на порог 
не пускает: «В субботу ничего 
не продаем — бога прогневим.. 
Грех в субботу работать...». И 
понес какую-то ахинею про 
Христа. Дал какой-то журнал 
почитать. Я и читать не стала, 
и к ним больше ни ногой.

— Он. Шлегель, и со мной, 
да и с другими соседями, про
водит «душеспасительные» бе
седы, — подтвердил Федор Ни
колаевич — О Христе, о спасе
нии души. «Принюхивается», 
прощупывает. Мы сразу даем 
ему от ворот поворот...

Но проповедник Шлегель не 
из таких, чтобы отступиться. 
Если не хотят его «понимать»

люди взрослые, то он ищет 
пополнение для секты среди 
молодежи. И не безрезуль
татно. Довольно часто он пе
реезжает с места на место, 
пытаясь организовать новые 
общины. Использует для этих 
целей магнитофон, музыкаль
ные инструменты. «Разнообра
зит» формы пропаганды рели
гиозных обрядов. Одним сло
вом, адвентисты пытаются ид
ти в ногу со временем.

Вот что рассказывает один 
из тех, кого Шлегель пытался 
«сагитировать»:

— Прошлым летом Шлегель 
пас стадо коров, а я у него был 
подпаском. Времени для бесед 
достаточно, и стал Андрей Пав
лович со мной заговаривать, 
что есть у него интересные 
магнитофонные записи, журна
лы. Видел, правда, издалека, 
как адвентисты проводили оче
редное моление — в форме... 
спортивных соревнований. Иг
рала музыка, вручались при
зы. Потом они пели песни. Хит
ро работают, но я их раску
сил — вредные это люди...

Следует признать, что ад
вентисты умело ведут агита
цию. На первый план они вы
двигают внешне привлека
тельные стороны своего уче
ния: о всеобщей любви, о 
всеобщем братстве. Их мо

ральные нормы рассчитаны на 
сочувствие — веди себя при
мерно, будь трезвенником, не 
кури и т. п. Казалось бы, что 
в этом плохого? Но вот дру
гое — одновременно они при
лагают все силы к тому, что
бы изолировать верующих от 
внешнего мира. Это — запрет 
на чтение газет, художествен
ной литературы, на посещение 
кино, театров, на активную 
общественную жизнь. Отказ 
от службы в рядах Советской 
Армии.

Ведут пропагандистскую ра
боту среди молодежи руко
водители секты «адвентистов 
седьмого дня». И нет-нет да за
интересуется их учением мо
лодой человек, пойдет послу
шать один раз, другой, тре
тий. Понравится музыка слов, 
таинственное пение, ласкаю
щее слух обращение «брат», 
«сестра», теплая атмосфера 
всепрощения, любви к богу, 
к ближнему своему. Появятся 
сомнения — его не оставят с 
ними наедине, доходчиво рас
толкуют, объяснят непонят
ное, приведут примеры из 
жизни его близких, знакомых, 
подчеркнут «греховность» их 
жизни, заострят внимание на 
пьянстве, на сквернословии, на 
корыстолюбии отдельных лю
дей, сделают обобщения, а по
том — выводы. И все это — 
на конкретных фактах, ловко 
нанизанных проповедниками 
секты на канву их учения. При
чем, не гонятся за сроками. 
Медленно, день за днем, бе
режно выращивают они ростки 
веры. За душу каждого верую

иого обучения ТУ №*2. Беее® 
довали мы с ней в приемной 
комиссии УрГУ.

Именно поэтому так важно«, 
чтобы при приемных комиссии 
ях вузов работали люди, знак» 
щие и любящие свое дело» 
умеющие убеждать, доказывать 
свою праводу.

Подобная форма работы —* 
не нова. Она практиковалась 
и в прошлые годы, и нынче за 
всеми вузами и техникумами 
закреплены определенные учи
лища. Но... Опять-таки в не
которых профтехучилищах 
смотрят на эту работу с сом
нением. Наверное, этим и объ
ясняется то, что во многих 
вузах так и не появились пред
ставители училищ.

Мне приходилось видеть мас
су объявлений в приемных ко
миссиях вузов и техникумов о 
наборе в ПТУ, но представи
тели училищ почему-то встре
чались крайне редко, исклю
чая ТУ № 1, ТУ № 2, ГПТУ.. 
№ 24.

Вот что сказали по этому 
поводу в комитете комсомола 
УрГУ.

— Мы нашли бы и комнату 
для представителей училищ, 
но, как видите, «работает» у 
нас только ТУ № 2. Осталь
ные же представители, напри
мер из ГПТУ № 78, ГПТУ 
№ 91, появляются эпизодиче
ски.

Та же картина в горном, 
медицинском институтах.

По-видимому, областному 
управлению профтехобразова
ния серьезно нужно заняться 
этой проблемой.

Нынче, как и в прошлые 
годы, при общественных при
емных комиссиях работают 
штабы по трудоустройству мо
лодежи, которые тоже оказа
ли бы посильную помощь пред
ставителям ПТУ. К сожале
нию, во многих средних учеб
ных заведениях не использу
ется опыт подобной работы, 
который можно было бы пере
нять, скажем, в Уральском по
литехническом институте. 
Здесь те, кто не поступил в 
УПИ, прежде чем получить до
кументы, беседуют с членами 
общественной приемной комис
сии и штаба трудоустройства. 
Здесь же ведется журнал уче
та ,тех, кто не поступил.

Как видим, провести подоб
ный учет, беседы с абитуриен
тами не трудно. Было бы толь
ко желание и понимание от
ветственности за судьбы тех, 
кто остался сегодня «за по
рогом» вуза.

Ä. ТАШБУЛАТОВА.
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«СЕНОКОС
ИНКОГНИТО»

Корреспонденция под этим 
заголовком была опублико
вана 28 июля.

Белоярский райком ВЛКСМ 
сообщает, что выступление га
зеты обсуждено на расши
ренном заседании бюро рай
кома комсомола, где при
сутствовали секретари коми
тетов ВЛКСМ совхозов, пред
ставители районного штаба по 
заготовке кормов и уборке 
урожая. Бюро приняло поста
новление «О задачах комсо
мольских организаций района 
по участию в заготовке кор
мов и уборке урожая 1977 г.».

Комсомольцы и молодежь 
приняли деятельное участие в 
ударном декаднике по заго
товке грубых кормов. 256 мо
лодых рабочих и служащих 
предприятий, организаций и 
учреждений работали на суб
ботнике и воскреснике по за
готовке кормов.

Райком ВЛКСМ постановил:
важнейшей задачей в 
щий момент считать 
зацию комсомольцев,

настоя- 
мобили- 

моло-
дежи на уборку урожая 
1977 г.

щего они ведут неустанную 
борьбу.

А как ведем эту борьбу мы, 
атеисты! Как поставлена ате- 
истическая пропаганда, ска
жем, в комитетах комсомола 
Березовского? Есть отдельные 
мероприятия, можно даже при 
желании найти и планы, и от
четы. Но «доходят» ли они 
до тех, чья вера уже поко
лебалась! Знают ли, напри
мер, активисты, у кого из 
комсомольцев родители — ве
рующие! Кто может попасть 
под влиянием случая в молель
ный дом! Знают ли, как бе
режно, осторожно помочь мо
лодому человеку вернуться к 
активной жизни! Наверное, 
очень трудно ответить на эти 
вопросы вожакам комсомоль
ских организаций Березов
ского.

А пока... 8 доме № 47 по 
улице Физкультурников скло
нилась над библией Галя Шле
гель. Помните, та, что присут
ствовала на мелении — сим
патичная и нарядно одетая. Те
перь на ней поношенное до
машнее платьице, а наряд, в 
котором сна блистала, — под 
замком в шифоньере. По
меркла и улыбка, под глаза
ми — тени. Девушке запреще
но выходить из дома, и пото
му она учит, учит, учит 
псалмы. Иногда взглянет в ок
но: хочется на люди, к своим 
сверстникам, подышать чистым 
воздухом. Но! Нельзя: ей уго
тована роль пророчицы. 
Она — обреченная.

Г. ТЕТЕРКИН.
Березовский. '
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нам только что одной из насосных станций.
Потребовалось несколько

сообщил
телетаигг

дней, чтобы устранить эту 
очередную неисправность, 
а также проинспектировать 
другие участки. НефТепро-

♦ БРАТИСЛАВА. Гран
диозной манифестацией, в 
которой приняли участие 
свыше 20 тысяч трудящихся 
и молодежи, завершился в 
западно-словацкой области 
двухдневный праздник ми
ра и чехословацко - совет
ской дружбы, посвященный 
33-й годовщине словацкого 
национального восстания.

вод протяженностью
1300 км вступил в строй

в 
в

♦ КОПЕНГАГЕН. За-
вершился традиционный фе
стиваль газеты «Ланд ог 
фольк» — органа Коммуни
стической партии Дании. В 
одном из центральных пар
ков датской столицы, где 
проходил фестиваль, побыва
ли десятки тысяч датчан, 
чтобы выразить солидар
ность с газетой трудящихся, 
принять участие в обширной 
программе праздника.

ф НЬЮ-ЙОРК. После че
тырехдневного перерыва
вновь возобновилась пере
качка нефти по трансаляс-
кинскому нефтепроводу.
Причиной бездействия тру
бопровода на прошлой неде
ле явилась утечка нефти на

июле с. г., но с первых же 
дней аварии и неисправности 
неоднократно прерывали по
дачу нефти.

♦ ТОКИО. Администра
ция . государственных же
лезных дорог Японии уведо
мила профсоюзы железнодо
рожников о решении сокра
тить объем грузовых опера
ций в целях снижения хрони
ческого дефицита этой го
сударственной корпорации. 
Намечено в текущем финан
совом году прекратить обра
ботку грузов на 180 станци
ях, а в следующем — еще 
на 90 станциях. В результа
те этой меры тысячи рабо
чих железных дорог лишат
ся работы.

ф ДЕЛИ. Свыше 40 но
вых проектов ирригацион
ных сооружений разработа
ны сотрудниками централь
ной комиссии по вопросам 
водных ресурсов и энергети
ки страны и правительст
вом индийского штата Бихар.

(ТАСС, 22 августа).

«с? erosiH

СОТРУДНИЧЕСТ В О 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ • ОБ 
УЧЕБЕ В МГУ ГОВОРЯТ 
ВЬЕТНАМСКИЕ СТУДЕН
ТЫ • КАКИЕ ПРАВА ДА
ЕТ ДИПЛОМ ВЫПУСКНИ
КАМ ШКОЛ И ГИМНА
ЗИЙ ФРГ? • ОБОСТРЕ
НИЕ КРИЗИСА В ЯПОНИИ

центов промышленных мощ
ностей было уничтожено 
войной. Ио вскоре в городе, 
как, впрочем, и во всей 
стране, поднялись строи
тельные леса. Уже в мае 
1945 года нефтяники Плоеш
ти резко увеличили добычу.

Через полгода местный 
журналист Иоан Григореску 
писал, что эти глубокие пе
ремены свидетельствуют о 
раскрепощении воли и о си
ле народа.

Можно назвать немало, 
тех, кто после августа 1944

остановились еще на двух s ! 
обстоятельствах, исключи- g !
тельно важных, как мне го- я 
ворили в уездном комитете g 
партии и на предприятиях, s
где пришлось побывать. Это g 
роль людей, нх мобилизую- g
щен силы — коммунистов в 
решении народнохозяйствен-, 
ных задач края.

Партийная организация
уезда в ходе решения этих

130 студентов и аспирантов из Социалистической Республи
ки Вьетнам обучаются в Московском государственном уни
верситете имени М. В. Ломоносова. За последние два десяти
летия МГУ подготовил для СРВ немало высококаалифицироаан- 
ных кадров для народного хозяйства, культуры и науки. В 
этом году крупнейшее высшее учебное заведение Советского 
Союза окончили 14 вьетнамских юношей и девушек.

Наш родной дом
на Ленинских горах
Быстро промелькнули шесть

лет, проведенные в СССР.
Будто только вчера мы посла
ли во Вьетнам первое письмо 
из Москвы, в котором сооб-
щали родителям о 
лучном приезде, 
впечатлениями о

благопо- 
делились 

метро и

ФРГ. «Обманутым по
колением», «поколением 
лишних» называет за
падногерманский журнал 
«Штерн». опубликовав
ший эту фотографию, 
нынешнюю молодежь 
страны. Перед выпускни
ками школ и гимназий л 
полный рост встал во
прос «о профессиональ
ном и социальном буду
щем. Они обращаются к 
фирмам и получают от
казы». Таких, кто вынуж
ден сегодня прощаться с 
мечтой о любимой про
фессии, в ФРГ почти 800 
тысяч, «Скверно, — пи
шет журнал, — когда • 
стране, в конституции 
которой зафиксировано 
право на свободный вы
бор профессии. очень 
многие не могут стать 
тем, кем они хотели бы 
стать».

НА СНИМКЕ: «Соглас
на на любую работу!» — 
гласит плакат в руках 
этой западногерманской 
девушки.

(Фотохроника ТАСС).

Кремле, а белоствольной бе
резе, о русском хлебном ква
се. А недавно написали пись
ма совсем другого содержа
ния.

«Дорогая мамочка!
Извини, что давно не писал. 

Был занят дипломной работой. 
А сегодня я защитился. На 
«отлично». Ты, наверно, очень 
рада за меня? Скоро мы уви
димся».

Эти строки из письма домой 
моего друга Фам Тьен Зунга, 
студента факультета журнали
стики. Примерно так же писа
ли и все наши ребята — буду
щие геологи, филологи и жур
налисты.

Этот год для студентов из 
Вьетнама, которым выпала 
честь стать выпускниками МГУ 
в год 60-летия Великого Октя
бря, особенно знаменателен: 
на «пятерку» защитились все.

Каждый из нас может те
перь многое рассказать на ро
дине о стране, где мы прожи
ли шесть лет, о народе, кото
рый стал для нас близким, о 
дорогом всем нам Москов
ском университете, о его пре
подавателях, всегда проявляв
ших к нам, студентам из СРВ,

особое внимание и любовь...
С Динь Ван Тоаном я позна

комился еще в Ханое, за не
сколько дней до отъезда в 
СССР. А потом в университете 
мы подружились. Тоан гото
вился стать геологом, я — 
журналистом. Ему 26 пет, он 
всего на два года старше ме
ня, но Тоан столько сделал за 
свои годы! До Московского
университета служил в армии,
сражался за свободу и незави-
симость родины. На 
ушел после девятого 
Всем сказал тогда, что 
тельно доучится потом, 
победы. Он сдержал 
хотя путь, который ему

фронт 
класса, 
обяза- 
после 
слово,

при-
шлось преодолеть от малень
кого провинциального города 
Тханьхоа до Москвы, был не
легким.

Тоан любит рассказывать о 
своей летней практике, о дип
ломной работе, о планах на 
будущее. Его мечта — побы
вать в самых дальних уголках 
Вьетнама, разведать богатства, 
скрытые в недрах земли. «Все 
свои знания, — говорит он, —- я 
хочу отдать строительству еди
ного социалистического Вьет
нама, за который мы долго бо
ролись. Я себе часто повторяю: 
«Ты молодой, ты жив, ты дол
жен хорошо учиться и работать 
не только за себя, но и за тех, 
кто не дождался победы...»

Советская молодежь прини
мает самое 'активное участие 
в коммунистическом строи-

тельстве. БАМ, КамАЗ и дру
гие ударные объекты комсо
мола стали символом мужест
ва и героизма наших совет
ских сверстников. Мой друг 
будущий фотожурналист Фам 
Тьен Зунг летом 1975 года 
вместе с группой вьетнамских 
студентов из МГУ работал в 
составе интернационального 
студенческого отряда на стро
ительстве Байкало - Амурской 
магистрали. Кстати, немало 
эпизодов из жизни отряда он 
запечатлел на пленку. Зунг 
вспоминает:

— В нашем отряде «Друж
ба» были студенты из Польши, 
Венгрии, Болгарии, Монголии, 
ГДР, Кубы. Мы трудились на 
западном участке магистрали. 
Строили клубы, школы, жилые 
здания.' Работали много, а в 
свободное время выступали с 
концертами художественной 
самодеятельности перед мест
ными жителями и строителями 
БАМа, проводили спортивные 
встречи с другими студенче
скими отрядами, ходили в по- 
ходы^ выезжали на экскурсии. 
Были на Братской ГЭС. У меня 
появились новые друзья, сту
денты из многих стран. Теперь 
мы переписываемся.

Нгуен Тхи Фин — будущий 
геофизик.

— Я была на практике в 
Крыму,—рассказывает она. — 
Часто приходилось работать в 
горах, Сначала немного бо
ялась высоты. Потом привыкла 
И работала с огромным удо
вольствием Во время прива
лов я много рассказывала то
варищам с Вьетнаме, пела на
ши песни...

Закончена учеба. Впереди 
большая жизнь, работа на бла
го родины. Мы разъедемся по 
всему Вьетнаму, но всегда бу
дем помнить роднбй дом на 
Ленинских горах, наш универ
ситет.

Ле Фук НГУЕН, 
выпускник факультета 

журналистики МГУ.

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ ОСВОБОЖДЕНИЯ РУМЫНИИ ОТ 
ФАШИСТСКОГО ИГА (1944 Г.), НАЦИОНАЛЬНЫЙ
ПРАЗДНИК РУМЫНСКОГО НАРОДА

АВГУСТ-СЧАСТЛИВАЯ

ЗВЕЗДА ПРАХОВЫ
В Румынии август — ме

сяц знойный. Но вот уже бо
лее трех десятилетий' о нем 
еще говорят и счастливый. 
И не без основания. Именно 
тогда, в августе 1944 года, 
страна перечеркнула самую 
черную страницу в ее исто
рии — она освободилась от 
фашизма. Мощными удара
ми победоносная Советская 
Армия крушила фашистскую 
военную машину. Одним из 
таких ударов была Ясско- 
Кишиневская операция. Для 
порабощенного румынского 
народа это стало спасением.

Наш рассказ об одном из

года по призыву Коммуни
стической партии первыми 
стали создавать то социалн-
стическое повое, которым

освобожденных городов
братской Румынии — Пло
ешти, о его трудной и сча
стливой судьбе. /

Плоешти — центр уезда 
Прахова. Сегодня этот уезд 
по сравнению с 1948 годом 
добывает в пять раз больше 
нефти, увеличил выпуск 
нефтехимических продуктов 
в 70 раз, машин и оборудо
вания в 50 раз. В конце 
нынешней, шестой румын
ской пятилетки, валовое про-

сегодня гордится Румыния. 
Это — Д. Георгиу с завода 
«Вега», И. Лисовский и 
Д. Драгомиреску с завода 
имени 1 Мая, М. Стан с «Те- 
ляжен», в июне 1948 года, 
на второй день после нацио
нализации, назначенный ди
ректором нефтеочистительно
го завода...

Плоешти теперь не толь
ко центр нефтедобывающей 
промышленности, но и центр 
производства нефтяного обо
рудования, нефтехимии и 
энергетики. На заводе имени 
1 Мая, например, которому 
в этом году исполняется чет
верть века, за послевоенное 
время освоено 30 видов 
нефтедобывающих устано
вок. Гордостью коллектива
предприятия 
установки 
способные

стали новые 
Ф-400 и Ф-500, 
«добраться» до

мышленное производство
уезда достигнет 44 миллиар
дов лей — в 4 раза больше, 
чем в 1965 году.

33 года назад, в августе 
1944 года, в Плоешти царил 
запах пороха и гари, 85 про-

глубины 10 тысяч метров.
В 1944 году в крае всего 

в двух деревнях имелось 
электричество, но это еще 
не означало, что они были 
электрифицированы. Сегод
ня в уезде электрифициро
ваны все 360 сел.

Рассказ о Йрахове был 
бы неполным, если бы мы це

задач претерпела большие к 
качественные и количествен- S 
ные изменения. В ее ряды я 
пришло много молоды^ энер- S 
гичных рабочих и инженеров, g
тружеников полей и ферм. 
В настоящее время только в 
Плоешти их насчитывается 
около 50 тысяч человек. 
Коммунисты являются ду
шой коллективов, организа
торами производства и за
чинщиками ценных патрио
тических инициатив в орга-
низации соревнования и вы- д 
полпенни производственных g 
задач. Е

Другое обстоятельство —■ g 
«то то, что здесь называют я 
«плечом друга». Под ним g 
плоештяне подразумевают я 
огромную и неоценимую по- g 
мощь социалистических g 
стран, и в первую очередь i 
Советского Союза, в налажи- я 
вании, а потом и органика- g 
ции промышленного произ- g 
водства. В города в уезде Я 
много домов, по адресам ко- g 
торых поступают из СССР я 
письма и поздравительный g 
телеграммы, румыны шлют я 
сердечные ответы друзьям, g 
Эта дружба родилась в пер- я 
вые послевоенные годы, йог- Я
да советские 
специалисты и 
дились плечом 
станавливали

и румынские 
рабочие тру- 
к плечу, вос-

___ ______ разрушенное Я 
войной хозяйство. Потом я 
были заводы «Бразь», имени Я
1 Мая, которые стали сво-- g 
его рода памятниками друж- S 
бы, сотрудничества. Сотруд- g 
ннчество продолжается.

Август в Румынии месяц ~ 
знойный. В Прахове, как и К 
во всей стране, его тоже на- ~ 
зывают еще и счастливым. И S 
не без основания. Свиде- Е
тельство тому — 33 года
глубоких социалистических 
преобразований.

Е. РОМАНЧУК, 
соб. корр. АПН. 

Бухарест.

Первыми

СПО

соперниками
свердловчан были рижские 
динамовцы. Их встрече пред
шествовала торжественная 
церемония открытия соревно
ваний: на лед вышли все уча
стники турнира. Главный 
судья турнира, судья между
народной категории С. Н. Гу
щин отдал рапорт заместите
лю председателя оргкомите
та по проведению турнира 
председателю Свердловского 
городского спорткомитета 
В. Н. Кудринскому, который 
поздравил участников сорев
нований с началом турнира и 
пожелал им хорошей спортив
ной борьбы.

«АВТОМОБИЛИСТ» (СВЕРД
ЛОВСК) - «ДИНАМО» (РИГА) — 
2:4 (0:1, 1:0. 1:3).

G ХОККЕЙ. ТУРНИР «КАМЕННЫЙ ЦВЕТОК»

КЛЮШКИ- Ä
НА ЛЕД! W

Пятый раз проводится этот популярный турнир, родивший
ся в год 250-летия Свердловска. Нынче он отличается от всех 
предыдущих соревнований: борьбу за главный приз Дворца 
спорта профсоюзов ведут только команды высшей лиги, поло
вина самых сильных хоккейных коллективов Союза собралась 
на свердловском л'-ду — пять из десяти: челябинский «Трак
тор*, динамовцы Риги, торпедовцы Горького, воскресенский 
«Химик* и свердловский «Автомобилист».

Для всех команд турнир является очень важным этапом в 
подготовке к предстоящему сезону, это отметили тренеры 
всех команд, приехавших в Свердловск. Но особое значение он 
имеет для «Автомобилиста», который является дебютантом 
высшей лиги. Это первая серьезная прикидка свердловчан на 
ближайшее будущее, проверка готовности к серьезному и не
легкому сезону, проверка своих сил. На турнире тренеры 
свердловской дружины преследуют и свои частные задачи, 
одна из основных — посмотреть «в деле» варианты троек и 
пятерок, проверить *-екоторые варианты тактических схем. 
Причем команда готовилась к трудным поединкам зная, что 
высшая лига — это и высшее качество игры.

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ. ОТБОРОЧНЫЕ ИГРЫ ЧЕМПИОНАТА ЕВРОПЫ

Шайбы забросили: у сверд- 
Куликовловчан — Александр 

(36-я минута), Александр Бал-
дии (41). у рижан — Вячеслав 
Назаров (13), Петр Воробьев 
(41, 46, 49).

Штрафное время: у «Автомо- 
бнлисга» — 27 минут, у «Дина-
МО* 33 минуты. За недис-
циплинированность были в на
чале второго периода удалены 
до конца матча рижанин Сер
гей Комраков и свердловчанин 
Владимир Прокофьев. На 10 ми
нут был удален в начале пер
вого периода рижанин Эдмунд 
Васильев.

Численное преимущество
дважды реализовали динамов
цы — Вячеслав Назаров, когда 
был удален Владимир Щеглов, 
и Петр Воробьев, когда на ска
мейке штрафников находился 
Владимир Ермашов.

Рижское «Динамо» в пред
стоящем сезоне будет высту
пать под руководством ново
го старшего тренера — Э. А. 
Грабовского, который рабо
тал до этого вторым трене
ром команды и сменил на 
главном посту В. В. Тихоно
ва, перешедшего на работу в 
ЦСКА и старшим тренером 
сборной СССР. Но команда 
рижан, по словам нового на
ставника, не думает остав
лять те позиции, которые она 
завоевала в прошлом году — 
четвертое место в чемпиона-
те страны, хотя и знает,
что им будет нелегко в этом 
сезоне. Поэтому-то рижане 
очень усиленно и тщательно 
готовятся к предстоящим ба
талиям. Они провели перед 
турниром шесть контрольных 
встреч и проверили свои си
лы, в частности, выиграли 
товарищеский матч у ленин
градских армейцев — 6:0 и 
7:2.

Рижское «Динамо» — 
единственная команда, кото
рая уже в течение многих лет 
исповедует игру четырьмя 
составами. Поэтому у стар
шего тренера свердловского 
«Автомобилиста» А. П. Дани
лова в первом же матче тур
нира на приз «Каменный цве
ток» появилась возможность 
ответить сопернику тем же 
тактическим вариантом, ис
пробовав игру тоже четырь
мя составами, которые сверд-

лэвские тренеры держат нын
че также на вооружении. 
«Автомобилист» выставил на 
встречу с рижанами такие 
пятерки: Малько — Руда
ков — Баулов, Глотов — Ас
ташев; Синенко — Краев — 
Куликов, Панфилов — Бал
дин: Шепелев — Кутергин— 
Щеглов, Дятлов — Проко
фьев; Ермишин — Варя- 
пов — Татаниров, Ерма
шов — Лукошин.

Этим поединком начались 
для «Автомобилиста» игры 
по меркам высшей лиги, на
чалось испытание свердлов
чан с самыми опытными 
командами страны, испыта
ние совершенно на новом 
уровне, строгое, не прощаю
щее ни ошибок, ни малейше
го попустительства, начались 
игры, идущие в непрерывно 
высоком темпе, со сменой ак
цента усилий команды, ис
пользованием наигранных си
туаций и с имитировизацией. 
Все это предложили ураль
цам динамовцы. И свердлов
чане без робости приняли 
предложение, постарались 
как можно лучше ответить 
на него. Опи действовали в 
том же высоком спортивном 
ключе и совсем не были по
хожи на новичков. И если 
подсчитать голевые ситуа
ции, то у хозяев льда их бы
ло ничуть не меньше, чем у 
гостей, опытных членов выс
шего хоккейного общества 
страны. Выход на лед как 
на игру с равными соперни
ками, отсутствие робости и 
выступление с полной отда
чей сил — вот то, что про
демонстрировали в этом по
единке свердловчане. И это 
следует отнести к их заслу
гам.

И все же матч прошел с 
явным нервным напряжени
ем. В частности, очевидно 
именно этим можно объяс
нить неиспользование сверд
ловчанами многих выгодных 
положений, создаваемых у 
ворот рижан. В частности, 
была такая ситуация, когда 
на скамейке штрафников на
ходилось три динамовца, и 
уральцы долгое время игра
ли впятером против троих ри
жан. Здесь нужно отметить, 
что в это время прибалтий
ские хоккеисты показали от

личную ориентацию, реак
цию, самоотверженность и 
умение выбирать позицию.

В общем же, свердловчане 
смотрелись на льду хорошо, 
хотя в их игре было еще не
мало «издержек». Тренеры 
несомненно выскажут свои 
претензии игрокам, сделают 
замечания, которые помогут 
«Автомобилисту» сыграть в 
будущем более надежно. Но 
поклонникам команды не 
нужно забывать, что сопер
ники у уральцев очень 
серьезные, и именно с этой 
позиции надо оценивать игру 
«Автомобилиста», делаю
щего первые шаги в высшей 
лиге. В минувшем матче обе 
шайбы были заброшены зве
ном Виталия Краева, причем 
влетели они в ворота рижан 
после точных передач капи
тана свердловчан. Впервые 
увидели болельщики в воро
тах «Автомобилиста» Влади 
мира Коршакевича, сыграл 
он довольно надежно: спокой
но и грамотно.

Первые же матчи турнира 
принесли и первые неожидан
ности. Никто не мог предпо
ложить, что в двух поединках 
уступит соперникам броцзо- 
вый призер чемпионата стра
ны, сначала челябинцы про
играли торпедовцам Горько
го — 1:3 (0:0. 0:1, 1:2, на 
следующий день воскресен
скому «Химику» — 2:4 (1:1, 
1:3, 0:0). Зрители не почув
ствовали в этом коллективе 
собранности, боевитости —« 
тех качеств, которые прису
щи «Трактору». Зато уверен
но стартовали горьковчане, 
добившиеся победы и над ди
намовцами Риги — 5:2 (2:1, 
0:0, 3:1). «Торпедо» после 
двух дней турнира лидирует, 
у него набрано четыре очка, 
без поражения пока идет и 
«Химик», остальные же уча
стники соревнования понесли 
потери в очках.

Вчера вечером «Автомоби
лист» играл с «Химиком», 
отчет об этой встрече мы по
местим в следующем номере 
газеты. Н. БОРИСОВ.

НА СНИМКАХ: парад от
крытия турнира «Каменный 
цветок»; играют «Автомоби
лист» и рижское «Динамо»; 
цветы хоккеистам.

Снимки Л. ДЫМОВА.

ОКНО В ЕВРОПУ ПРОРУБИВ
Одержав победу в отборочном турнире, сборная СССР по 

хоккею на траве завоевала путевку в финал чемпионата
Европы. Наш специальный корреспондент Леонид 
передает из Риги.

Как и предсказывали спе
циалисты, судьба первого ме
ста в турнире решалась в по
следний день, в матче сбор
ных команд Советского Сою
за и Бельгии. Шведы, как ни 
старались, внести в ход тур
нира неожиданность не смог
ли, хотя во встрече с бельгий
ской командой были близки к 
этому. При счете 2:1 в пользу 
бельгийцев минут за двадцать 
до конца игры шведы полу
чили право на семиметровый 
штрафной бросок, назначен
ный за грубый прием против 
нападающего «Тре крунур» в 
штрафном круге бельгийской
команды. Этот момент 
логическим завершением 
го напора, давления,

стал 
то- 

бес-
прерывных атак, которые 
«желто-голубые» предприня
ли в начале второго тайма. К 
мячу подошел нападающий из
сборной
Сингх, но
шелся по вратарю

. Швеции Кулдип 
его бросок при-

цев. Эта неудача вконец 
строила шведов, и они в 
це матча пропустили еще 
гол, проиграв в общем 
ге 1:3.

бельгий-
рас- 
кон-
один
ито-

Тем не менее на послемат- 
чевой пресс-конференции тре
нер сборной Бельгии Мишель 
де Саделеер признался, что 
его команде всегда трудно иг
рать против хоккеистов стран 
северной Европы, которые в
хоккее на траве используют
тактику бенди — напор, ско-
рость, жесткость, 
щую им пробелы

восполняю- 
s технике.

Впрочем, и в сборной Шве
ции несколько игроков вы
делялись красивой и технич
ной игрой. В первую очередь, 
это братья Ажит и Кулдип
Сингх, 
ла в 
назад, 
Сингх 
траве

Их семья эмигрирова- 
Швецию десять лет 
и все шесть братьев 
играют в хоккей на 
за клуб «Упсала», кото-

рый сейчас является чемпио
ном Швеции. Два старших 

брата входят в сборную «Тре

Шишкин

крунур». В нападении 
сила шведов — игрок

главная
под но

мером II Торд Амре. Интерес
но, что он отлично играет и 
зимой, в хоккей с мячом, 
входит в молодежную сбор
ную страны. Именно он пора-
зил ворота бельгийцев и 
бил единственный гол в 
рота сборной СССР, хотя

за
во-

матче против нашей команды 
к нему был приставлен «пер
сональный сторож».

Советская сборная на игру 
со шведами вышла в таком со
ставе: в воротах М. Азизов из 
алмаатинского «Динамо», в 
защите москвичи Н. Фигурин 
и Г. Сибиркин, Л. Павловский 
из свердловского СКА, из
бранный капитаном сборной 
СССР, в полузащите алмаатин
цы П. Третьяков, Ф. Зиганги
ров, В. Беляков и В. Пальгу- 
нов из московского клуба 
«Фили», в нападении играли 
в центре свердловчанин А. Гу
сев и на флангах Н. Афанасен
ко и М. Ничепуренко из улья
новской «Волги».

Игра началась с атак совет
ских хоккеистов, и уже на 
четвертой минуте острый про
ход свердловского армейца 
Гусева, который хорошо дей-
ствовал в обоих 
щитники шведов 
были остановить

матчах, за- 
вынуждены 

недозволен
ным приемом. Семиметровый 
штрафной удар реализовал 
сам пострадавший. Однако
этот успех в первом 
был для нас последним.

тайме 
Все

чаще длинные передачи шве
дов находили адресат, и в 
конце тайма Т. Амре с игры 
красиво проводит ответный 
гол. 1:1 — с таким счетом 
команды уходят на перерыв.

Известно, какое большое 
значение для результата име
ет в современном хоккее ис
пользование штрафных угло
вых ударов. И во втором тай
ме именно отличный розы
грыш штрафных угловых уда
ров позволил нашей комаи-

де реализовать то игровое и 
территориальное преимуще
ство, которое сборная СССР 
получила благодаря активным
действиям 
Н. Фигурин 
ду вперед, 
штрафного 
вратарь, но

в атаке. Сначала 
вывел нашу коман- 
затем его удар со 
углового прервал 
Ф. Зигангиров до-

бил мяч в сетку, и в конце иг
ры вновь Фигурин увеличил 
разрыв в счете. 4:1 — так за
кончился матч. Этот послед
ний гол москвича дал совет
ской сборной преимущество 
в матче с командой Бельгии. 
Теперь нашим хоккеистам 
было достаточно ничейного 
результата, чтобы стать побе-
дителями турнира.

Однако, когда команды 
шли на поле, сразу стало 
но, что ни о какой игре

вы-
яс- 
на

ничью не может быть и речи. 
Обе стороны сразу повели ак
тивные наступательные дей
ствия.

Наша сборная вышла в том 
же составе, что и на преды
дущий матч, лишь на правом 
фланге атаки Н. Афанасенко 
сменил алмаатинец А. Ионкин. 
Первые пять минут прошли с 
преимуществом бельгийской
команды, которая была 
нее в розыгрыше мяча.

Этот матч представлял 
бый интерес не только

гоч-

осо- 
пото-

му, что в нем решался вопрос 
о победителе турнира, но еще 
и потому, что в нем встрети
лись учителя и ученики. Как в 
хоккее с шайбой мы считаем 
нашими учителями чехосло
вацких хоккеистов, так в хок
кее на траве впервые уроки 
игры мы получили от бельгий-
ских команд. В 
нешний тренер 
гии Мишель де 
вел несколько

1970 году ны- 
сборной Бель- 
Саделеер про-
тренировок

советскими хоккеистами,
с 

по-
казал технику игры. Затем не
сколько раз наши тренеры вы
езжали в Бельгию, а в про
шлом году в Советском Сою
зе гостила брюссельская 
команда «Юккель-спорт», ко
торая провела несколько то-

варищеских матчей, и во всех 
победила.

Однако, на этот раз учите
лям пришлось получить урок 
у учеников, В середине пер
вого тайма сборная СССР пе
рехватила инициативу благо
даря точной игре в обороне, 
где выделились Н. Фигурин и 
капитан команды Л. Павлов
ский. Более точный розыгрыш 
мяча, хорошие передачи, не

• ВЕЛОСПОРТ

ЗВЕЗДНЫЙ
МАРШРУТ

Многодневная юношеская 
велогонка (с включением 
звездного маршрута) на приз, 
журнала «Уральский следо-, 
пыт» завершилась победой 
команды детской споптивной

пользование фланговых
атак — все это позволило на- 
шей сборной постепенно пе
рехватить инициативу. Первый 
гол в ворота бельгийской 
команды провел полузащит
ник П. Третьяков. Это случи-
лось на 21-й минуте
Сразу после этого
сколько 
кеисты 
активной

моментов 
получили 

игре

еще 
наши

игры, 
не- 

хок-

школы города
Пышмы. В 
победителем

личном 
гонки

Верхней 
зачете 
назван’

М. Ничепуренко. 
в этой встрече 
вновь после

благодаря 
на фланге 
Второй мяч 
был забит 
розыгрыша

штрафного углового удара. На 
44-й минуте точный удар Фи- 
гурина сделал счет 2:0 в поль
зу советской команды. Все 
оставшееся время бельгийцы 
атаковали. Пошел вперед их 
свободный защитник Ги Ми- 
серк. За это время бельгийцы 
подали десять штрафных угло
вых ударов. Но так ни одного 
и не сумели реализовать, бла
годаря отличной игре врата
ря М. Азизова и защитников 
нашей команды. 2:0 — эта по
беда позволила советской 
команде завоевать первое ме
сто в турнире и путевку в фи-
нал европейского 
которое состоится 
будущего года в 
Это будет первое
ние советских : 
официальном 
турнире, и это 
во, по мнению 
делегата Совета 
ной федерации

первенства, 
в сентябре 
Ганновере, 
выступле-

хоккеистов в 
европейском 

обстоятельст- 
технического 

Международ- 
< хоккея на

траве Роберта Ватсона, не мо
жет не радовать, поскольку на 
европейском горизонте появи
лась новая интересная коман
да. Если советские хоккеисты 
будут продолжать работать в 
том же плане, то, без сомне
ния, на олимпийском турнире 
1980 года ■ Москве они будут 
представлять грозную силу — 
это мнение тренера сборной 
Бельгии.

Александр Старицын 
(Верхняя Пышма).

В нынешней велогонке на 
приз журнала, которая про
водилась уже третий раз,, 
приняли участие около ста 
юношей из разных городов 
области.

Ю. ЛИПАТНИКОВ.

е «спортлото»

Итоги тиража
17 августа состоялся 33-й

тираж «Спортлото» и!
«Спортлото-2». Шесть номе
ров не угадал никто в стра
не. В первом тираже на пять 
угаданных видов спорта вы
пал выигрыш в 3641 рубль, 
но таких карточек в Сверд
ловском зональном управле
нии лотереи не обнаружено. 
44 карточки с правильно на
званными четырьмя видами 
спорта принесут их владель
цам выигрыш в 88 рублей, а 
на те 774 карточки, где уга
даны три номера, выпали 
выигрыши в 3 рубля.

Во втором тираже выиг
рыш на пять угаданных но-' 
меров составил 2680 руб
лей, но таких карточек в на
шей области нет. 26 человек 
угадали пс четыре номера, 
их ждут выигрыши в 39 руб-
лей. 397 
ВИЛЬНО 
видами 
здесь —

карточек — с пра- 
названными тремя 
спорта. выигрыш 

3 рубля.
Б ЕФИМОВА.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ,4^ 
УРАЛЬЦЫ? НЕСГОВОРЧИВЛИ ГЛАД ИОЛУС?

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ПРАЗДНИК

РЕПОРТЕРСКИЕ

МАРШРУТЫ

День города
Жители Нижнего Тагила вто

рой раз встретили День горо
да. Много интересных празд
ничных мероприятий было про
ведено в этот день. В краевед
ческом музее открылись вы
ставки «Медные изделия — 
предметы домашней утвари 
XVIII—XX веков», «Природа и 
фантазия» — из частных кол
лекций тагильчан, «Медали в 
изготовлении тагильских ху
дожников». Музей изобрази
тельных искусств пригласил 
тагильчан и гостей города на 
выставку произведений та
гильских художников «Люди 
нашего города*. В городском 
цирке горком комсомола про
вел фестиваль творческих кол
лективов, в котором приняли 
участие лауреаты областных 
телевизионных конкурсов мо
лодых исполнителей советской 
песни вокально-инструменталь
ные ансамбли «Оптимисты», 
«Гренада*, «Современник», ла
уреат московского фестиваля 
«Таланты из народа» цирковой 
коллектив «Молодость» Дома 
культуры рудника им. Ill Ин
тернационала. Концерты про
шли с большим успехом.

Концерты «Пусть всегда бу
дет солнце!» и «Песню тебе, го
род, поем» прошли в лучшем 
кинотеатре города «Современ
ник».

А какой праздник без цве
тов! Выставка цветов «Тебе, 
родной город» прошла в зда
нии цирка, а во Дворце куль
туры школьников в это же вре
мя проходила выставка плодов 
и овощей.

Весь день в городе проходи
ли массовые гуляния, различ
ные спортивные состязания.

Завершился праздник горо
да праздничным фейерверком 
над Театральной площадью.

П. ГНЕЗДЮКОВ.

ВЫСТАВКА

«Всегда 
начеку!»

Фотовыставка под таким 
названием, посвященная 60- 
летию Великого Октября и 
юбилею милиции, откры
лась на стадионе «Динамо». 
Фотосюжеты рассказывают 
о нелегких буднях свердлов
ской милиции, пожарной ох
раны, подразделениях внут
ренних войск.

Цель выставки — рас
крыть многогранную дея
тельность органов и подраз
делений внутренних дел, 
стоящих на защите интере
сов советского государства и 
его граждан.

СЛЕТ

Юные геологи
С 21 по 27 августа в Орен

бурге пройдет четвертый Все
союзный слет юных геологов.

Нашу область в Оренбурге 
будут представлять победите
ли областного слета — сверд
ловские юношеские геологиче
ские партии Дворца пионеров 
и школьников и школы № 130

Юношеская геологическая 
партия Дворца пионеров и 
школьников не впервые уча
ствует во Всесоюзном слете. 
Она награждена грамотой ЦК 
ВЛКСМ за развитие юноше
ского геологического движе
ния....

Команда юных геологов 
школы № 130 менее опытна, 
но у нее. еше все впереди.

Успеха вам, юные геологи!
А. СЕРЕГИН.

ОТДЫХ

Ждет гостей
«Зеленый бор»

Пышминская турбаза «Зеле
ный бор» обслуживает родите
лей с детьми. И хотя заезды 
на нее проходят в ночь, тури
сты бывают приятно удивле
ны — ■ весь обслуживающий 
персонал турбазы, от горнич
ной и до директора, встречает 
гостей.

— Когда-то был заведен та
кой порядок встречи, а сейчас 
он стал своеобразной традици
ей базы и привычкой работни
ков, — говорил мне директор 
турбазы С. Л. Шагалов, — А 
это очень важно для нас — с 
первых минут пребывания гос
тей окружить их заботой и вни
манием.

Большим успехом у туристов 
пользуются водно-пешеходный 
поход и экскурсия в соседний 
город Талицу. Многие отправ
ляются в путь вместе с деть
ми. Юных туристов обучают 
элементам туризма, а в конце 
заезда проводятся туристские 
соревнования.

Охотно участвуют туристы 
в сдаче норм ГТО.

Не скучают и те, кто не по
шел в поход. Прогулки по ок
рестностям базы и различные 
экскурсии знакомят туристов 
с одним из уголков Среднего 
Урала. В. АЛФЕРЬЕВ.

Редкая выставка может похвастать подобно'“ активностью посетителей — за два дня 
более десяти тысяч. Но ее организаторы i/точку недовольны: если бы суббота не оказа
лась дождливой, то можно было бы ждать и большего количества посетителей. Но и де
сять тысяч — своеобразный рекорд. И. главное, приятный. Он говорит об отношении горо
жан к природе. А выставка называлась — «Дары природы». Любители садоводства, цве
товодства и огородничества Свердловска держали своеобразный осенний экзамен на свое 
мастерство, настойчивость, любовь к природе и прекрасному.

«Растения подобны несго
ворчивым людям, от которых 
мы можем добиться всего, 
если в общении с ними учиты
ваем их характер», — заметил 
как-то Гете. И верность заме
чания великого поэта под
тверждают участники этой 
традиционной выставки. Пе
реходишь от экспозиции к экс
позиции, от экспоната к экс
понату и удивляешься терпе
нию и настойчивости людей, 
познающих характер «несго
ворчивых» гладиолусов и яб
лонь, груши и какой-нибудь 
эхеверии элегантной... Невоз
можно перечость все назва
ния гладиолусов, представлен
ных на выставку бывшим учи
телем физики Евдокией Ни
колаевной Дмитриенко. Ведь 
только она одна выращивает 
200 сортов этих редкостных

по красоте цветов — «Ямай
ка» и «Оскар», «Тулуз Лотрек» 
и «Ля Франс», а если приба
вить сюда почти две сотни 
названий гладиолусов, выра
щиваемых Свердловским сель
скохозяйственным институтом. 
А разве пройдешь мимо экс
позиции цветоводов инструмен
тального завода, не остано
вишься и не прочтешь хотя 
бы экзотические названия — 
«Сектреазия пурпурная», 
«Хельксине», «Рэо»... Родина 
их — Корсика и Сардиния, 
тропическая Азия, Южная 
Африка, Тропическая Америка, 
Китай, Южная Европа. И цве
ты этих материков старанием 
и настойчивостью людей вдруг 
стали соседями в фойе Дворца 
культуры Верх-Исетского ме
таллургического завода. И 
это ведь не просто экспона

ты выставки — это все растет, 
цветет и плодоносит на на
шем скромном по своим при
родным условиям Урале. 
Приносить радость людям, по
знающим характер растений, 
приносить радость тем, кто хоть 
вот так, на выставке, раз в 
год видит все это.

«Сам я сибиряк и удивлен, 
что на Урале выращивают та
кие фрукты».

«Только благодаря любви 
к природе можно вырастить 
такие чудесные фрукты на на
шей уральской земле».

Это только две записи в 
книге отзывов выставки, а 
сколько их, этих отзывов, уст
ных и письменных, было за два 
дня. И не только жителей 
Свердловска, а и окрестных 
городов и поселков, приехав

ших специально увидеть плоды 
рук человеческих.

28 лет занимается селекцией 
Александр Иванович Болотов, 
бывший железнодорожник. Он 
был участником Всесоюзной 
сельскохозяйственной выстав
ки еще в 1957 году, награжден 
бронзовой медалью. Селек
ционер - опытник выращивает 
на суровом Урале яблоки и 
вишню, виноград и сливы, об
лепиху и груши, крыжовник и 
черноплодную рябину... А по
пробовали бы вы фрукты, вы
ращенные им! Улыбка южного 
солнца, да и только.

Есть в Свердловске детский 
приемник. Воспитанники его — 
так называемые «трудные» дэ- 
ти, а свое трудовое воспитание 
они проходят в своем саду. 
Не думаю, что дни, прове
денные в детприемнике за вы
ращиванием цветов, фруктов и 
овощей, среди благоухания 
сада, для них пройдут бесслед

но в их так неудачно начинав
шейся биографии. На выстав
ке они представили богатую 
экспозицию.

Ходишь по выставке, как по 
экзотическому саду, — кубин
ские черные помидоры, вино
градовидные, апельсиновые, 
лимонные, «Бычье сердце», 
десятки сортов яблок и груш, 
слив и вишен, цветов... И со
лидарен я с автором одной из 
записей в книге отзывов, кото
рый восклицает: «Как жаль, 
что выставка работает всего 
два дня!»

Выставном подвел итоги. 
Дипломами первой степени 
награждены Опытная станция 
садоводства, Свердловский 
детприемник, коллективный 
сад «Химик», селекционеры- 
опытники П. В. Александров, 
А. И. Болотов, сельскохозяй
ственный институт, инстру
ментальный завод. Были вру
чены дипломы второй степени 
школе № 2 Верх-Исетского 
района и группе других уча
стников выставки, а также гра
моты и сувениры.

Н. КУЛЕШОВ.

На снимках: на выставке.
Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

НАРОДНЫХ
ТАНЦЕВ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

МАСТЕРА
Всякий, кому пришлось 

присутствовать на концерте, 
посвященном Дню металлур
га во Дворце культуры Верх- 
Исетского металлургического 
завода, наверняка запомнил 
интересное и очень эмоцио
нальное выступление самоде
ятельного танцевального кол
лектива ДК ВИЗа. Танец, 
который показали его участ
ники, длился всего несколько 
минут, но аплодисментам 
зрителей не было конца. На
столько естественно, задорно 
и весело исполняли свой но
мер артисты, что на миг по
казалось, будто не на сцене 
все это происходит, а где-то 
на широком зеленом лугу за 
деревенской околицей. На
верное, именно за это умение 
как бы переносить зрителя 
в самую середину хоровода 
народного танца и любят вй- 
зовцы свой ансамбль.

История этого самодея
тельного коллектива доволь

но велика. Первые его вы
ступления прошли еще в на
чале пятидесятых годов. Но 
второе рождение ансамб
ля состоялось уже в се
мидесятые. Шесть лет назад 
пришла сюда работать вы
пускница Челябинского куль 
турно - просветительного 
училища Евгения Ивановна 
Петрова. К этому моменту 
заводской танцевальный кол
лектив насчитывал в своем 
составе всего лишь пять 
человек, и многие поговари
вали о скором роспуске ан
самбля. Но новый руководи
тель смогла вдохнуть в него 
новые силы. Сейчас в вы
ступлениях коллектива участ
вуют тридцать восемь само
деятельных артистов. Среди 
них рабочие ВИЗа, студенты, 
служащие — люди самых 
разных профессий. И где бы 
ни проходили концерты ан
самбля, они всегда пользу
ются популярностью у пуб
лики: ведь репертуар коллек

тива состоит В основном из 
народных танцев.

— Мы считаем своей глав
ной задачей,—говорит Е. И. 
Петрова, — как можно глуб
же и интереснее знакомить 
нашу аудиторию с искусст
вом танца разных народов, 
уделяем большое внимание 
изучению фольклора союз
ных республик. Нас не сму
щают огромное разнообразие 
и особенности народных тан
цев нашей страны, мы всегда 
с одинаковым вниманием и 
интересом беремся за поста
новку и медленных, очень 
пластичных танцев уз
бекских девушек, и ис
крометных, зажигатель
ных плясок грузинских 
джигитов. Вообще разучи
вать незнакомый танец всёг- 
да интересно. Ведь тут бук
вально каждое движение, 
каждый жест помогает лучше 
узнать культуру, традиции 
разных народов. В танце, по
рой, бывает заключена целая 
повесть о народной жизни. 
Именно эту повесть мы и 
стремимся «рассказать» на
шим зрителям.

Большое место в репертуа
ре коллектива отведено 
уральским народным тан
цам. Руководители и участ
ники ансамбля часто отправ
ляются в поездки по обла
сти, собирают и записывают 
танцы. Такого рода исследо
вания всегда дают огромный

материал для искусствоведов. 
Сколько интересных, само
бытных и даже уникальных 
народных танцев и плясок 
привозит в своем багаже 
экспедиция! К сожалению, 
многие из них почти забыты. 
Помогает им снова заблис
тать во всей своей красоте 
танцевальный коллектив 
Дворца культуры ВИЗа. Со
листы ансамбля Галина Сер
геева. Людмила Самойлова, 
Валентина Малышева, Вя
чеслав Смольников, баянист 
Валерий Бабушкин передают 
все нюансы народного танца.

Особой популярностью у 
зрителей пользуются ураль
ская кадриль, курский пере
пляс.

Помимо многочисленных 
выступлений на импровизиро
ванных эстрадах прямо под 
открытым небом, ансамбль 
часто приезжает с концер
тами и на Верх-Исетский 
завод, и в подшефный Тугу- 
лымский район. В выходные 
дни участники коллектива 
нередко выступают перед от
дыхающими ви.зовской турба
зы. что на Глухом озере.

Сейчас участники ансамб
ля готовят большую програм
му, посвященную 60-летнему 
юбилею Октября. Надеемся, 
что она придется по душе 
многим любителям замеча
тельного искусства народно
го танца.

А. БАРАНОВ.

СТРАНА 

ФИЛАТЕЛИЯ

Ф. А. ЦАНДЕР

ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 18

объявляет прием учащихся
В училище принимаются девушки и юноши с образова 

нием 8—10 классов, проживающие в Свердловске.
Училише готовит ПОРТНЫХ ИНДИВИДУАЛЬНОГО ПОШИ

ВА мужской и женской верхней ОДЕЖДЫ.
Срок обучения 2 года.
Все принятые в училище после 10 классов обеспечи

ваются стипендией 30 рублей; после 8 классов — находятся 
на полном гособеспечении.

Отличникам учебы стипендия увеличивается на 25 про
центов.

В период производственной практики учащимся дополни
тельно выплачивается 33 процента от заработанной суммы 
на предприятии.

Начало занятий с 1 сентября.
При поступлении в училище нужны: заявление на имя 

директора, автобиография, справка с места жительства, 
документы об образовании (свидетельство за 8 классов или 
аттестат за 10 кл.), характеристика из школы, свидетель
ство о рождении, медицинская справка из школы (форма 
№ 286), фотокарточки 6x9 см — 4 шт., 3x4 см — 4 шт., 
заявление от родителей.

Прием документов с 9 до 17 час. ежедневно. Наш адрес: 
ул. Сакко и Ванцетти, 64, тел. 51-23-82.

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 3
ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ на 1977-78 учебный год

по специальностям: МОНТАЖНИКОВ РАДИОАППАРАТУ
РЫ (срок обучения — !•—1.5 года, возраст — 15—17 лет); 
ТОКАРЕЙ ПО МЕТАЛЛУ (срок обучения — 1—2 года, воз
раст — 15 лет): СЛЕСАРЕЙ-РЕМОНТНИКОВ (срок обуче
ния — 2 года, возраст — 15 лет): СЛЕСАРЕЙ-ИНСТРУМЕН
ТАЛЬЩИКОВ по штампам и приспособлениям (срок обуче
ния — 2 года, возраст — 15 лет); СЛЕСАРЕЙ МЕХАНОСБО
РОЧНЫХ РАБОТ (срок обучения — 1 год. возраст — 15 
лет): ФРЕЗЕРОВЩИКОВ (срок обучения—1—2 года, возраст— 
15 лет); ТОКАРЕЙ-РЕВОЛЬВЕРЩИЦ (срок обучения — 1 год. 
возраст — 15 лет). ПРЕССОВЩИКОВ ПЛАСТМАСС (срок 
обучения — 1 год. возраст — 17 лет): ОПТИКОВ (срок обу
чения — 1 — 1.5 года, возраст — 15—17 лет): ЭЛЕКТРОМОН
ТЕРОВ-РЕМОНТНИКОВ (срок обучения — 2 года, возраст—• 
16—17 лет).

Принимаются юноши и девушки с образованием 8 клас
сов. на МОНТАЖНИКОВ РАДИОАППАРАТУРЫ с образова
нием 8—10 классов, проживающие в Свердловске. Обще
житие предоставляется только прессовщикам пластмасс.

Для поступления необходимы документы: заявление на 
имя директора, свидетельство об образовании, свидетель
ство о рождении или паспорт, .характеристика и медицин
ская карта из школы, справка о зарплате родителей, 
справка с места жительства, автобиография, фотокарточки 
размером 3x4 см), паспорт предъявляется лично.

Прием заявлений до 25 августа ежедневно с 9 до 18 че
сов, в субботние дни с 9 до 16 часов.

Адрес училища: Сверпловск. ул. Малышева. 35. ГПТУ 
№ 3, телефоны: 51-17-99, 51-57-27, 51-07-22.

Свердловское профессиональное
торгово-кулинарное училище 

«СвердлесУРСа»
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ на 1977-78 учебный год.
Училище готовит: ПОВАРОВ четвертого разряда (срок 

обучения — 2 года). н
«Ä В^°Л^„МЛАДШИХ ПРОДАВЦОВ ПРОДОВОЛЬСТ
ВЕННЫХ ТОВАРОВ для магазинов полуфабрикатов (срок 
обучения — 1 год).

Принимаются юноши и девушки с образованием 8—10 
классов (на продавцов не моложе 17 лет).

Учащиеся обеспечиваются стипендией в размере 32 руб
лей. иногородние — частными квартирами, за которые пла
тит училище.

К заявлению на имя директора прилагаются следующие 
документы: об обпазовании (в подлиннике), медицинская 
справка (форма № 286). выписка из трудовой книжки (для 
работающих). 6 фотокарточек (3x4 ей), автобиография, 
характеристика, свидетельство о рождении или паспорт 
(предъявляются лично).

Прием заявлений до 30 августа. За справками обращать- 
ся п2. 620014, Свердловск, ул. Допризывников, 15,тел. 51-00-54. ’

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ «ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН»

ВНИМАНИЕ:
Среди участников движения 

есть одна категория, которая 
должна пользоваться нашим 
особым вниманием, — это де
ти. В силу своих возрастных и 
психологических особенностей 
они не всегда осознают опас
ность, которую несет движу
щийся автомобиль, не пред
ставляют последствий, к кото
рым приводит нарушение пра
вил движения. Они знают толь
ко минимум правил для пеше
ходов. Поэтому к ним нельзя 
предъявить те же требования, 
что и к взрослым. Безопас
ность детей — особая забота 
водителя. Если даже на обочи
не, за кюветом или в придо- I рожном газоне мелькнул си- I луэт ребенка, водитель, управ- 

I ляющий машиной, мотоциклом, I должен быть начеку.
Поступки детей часто опро- 

■ метчивы, неосознанны. Без 
Е оглядки, в пылу игры или по- 
1 глощенные очередной выдум-

ДЕТИ!
кой. ребята выбегают на доро
гу прямо под колеса движу
щейся машины. Большая часть 
происшествий с дорожными 
травмами детей — до 40 про
центов — бывает именно из-за 
неожиданного появления ребят 
на дороге перед транспортом. 
Так, трое четырехлетних ребят 
Андрей Нейфельд, Марат 
Мухаметдинов, Юра Ремезов 
играли во дворе дома № 71 по 
улице Газетной в Нижнем Та
гиле. Оставленные без при
смотра взрослых, малыши при
думывали сами себе забавы. 
Одна из них закончилась тра
гически: они ринулись бегом 
через газон и разом выскочили 
из кустов на дорогу под коле
са такси. Все трое были сби
ты машиной.

Водителю всегда следует 
предвидеть возможность та
кой ситуации и заблаговремен
но принять все меры предо
сторожности, вплоть до оста

новки машины и устного пре
дупреждения беспечным шалу
нам.

Забывая об этих простых ис
тинах, можно даже при высо
кой классности вождения стать 
виновником трагедии. И таких 
фактов немало. Вот один из 
них. Водитель такси первого 
класса Н. П. Сауков из Ниж
него Тагила ехал быстро, по
этому не сумел затормозить 
перед пешеходным переходом в 
тот момент, когда на дорогу 
выбежал Женя Новожилов. 
Мальчик был сбит.

В Нижней Салде двое вто
роклассников намеревались пе
рейти дорогу, но не были уве
рены, успеют ли. Поэтому тя
нули друг друга в разные сто
роны. В результате Слава Его
ров поскользнулся и попал под 
заднее колесо автомашины. 
Водитель видел ребят, но ниче- 
го" не сделал, чтобы оценить 
опасность их близости к маши
не. Слава Егоров погиб.
“‘Часты наезды на детей, вне

запно выбегающих из-за авто
буса или стоящей автомаши
ны. Так получилось с шести
классницей школы № 16 го
рода Краснотурьинска Свет
ланой Осипович. Она выскочи

ла из-за стоящего на остановке 
автобуса и была сбита мото
роллером

В правилах дорожного дви
жения указывается, что води
тель должен пропустить пеше
ходов, идущих к остановке 
общественного транспорта 
или от нее. Именно этим пре
небрег водитель мотороллера.

Кто сидит за рулем, должен 
быть особенно осторожен в ме
стах, где стоит знак «Дети», 
предупреждающий, что здесь 
всегда могут оказаться юные 
пешеходы, так как рядом рас
положено детское учреждение.

Особенно бдительным во
дителю следует быть в сентяб
ре —- в дни начала учебного 
года. В этот период в поток 
учащихся вливаются перво
классники, не привыкшие еще 
самостоятельно ходить по до
рогам.

Предупредительность и от
ветственность взрослого за 
жизнь детей — вот норма по
ведения, обязательная для каж
дого водителя.

И. ЗИМИНА, 
инструктор областной 

госавтоинспекции.

В декабре 1920 года на 
докладе инженера Фридри
ха Артуровича Цандера при
сутствовал Владимир Ильич 
Ленин. После доклада состо
ялась встреча Ф. А. Цанде
ра с Владимиром Ильичем, 
который выслушал его рас
сказ о том, в каких услови
ях окажется космонавт.

Председатель первого со
ветского общества астронав
тики Г. Крамаров вспомина
ет о посещении квартиры 
Ф. А. Цандера вскоре после 
революции:

«Однажды я зашел к не
му на квартиру. Это была 
небольшая комната с полка
ми, заваленными книгами, на 
тумбочке лежала пачка тол
стых тетрадей. Поинтересо
вался, что это за тетради.

— Это мои расчеты воз
душного реактивного кораб
ля и пути его следования на 
Марс. — ответил Цандер.

— Почему именно на 
Марс?

— Предполагается, что 
на Марсе имеется атмосфе
ра. И, возможно, существо
вание жизни».

Предлагаем вниманию чи
тателей почтовую марку, вы
пущенную Министерством 
связи СССР в 1964 году, с 
портретом выдающегося уче
ного и изобретателя.

К. АЛЕКСАНДРОВ.' 
Снимок I 

В. ПОНОМАРЕВА.
ЖВМНММВМНА1

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 24
«восток»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка (Цв.).
9.30 — Худож ветвенный 

фильм. (Цв.).
10.50 — «Клуб кинопутешест

вий». (Цв.)

14.30 — «Будни великих 
строек». Кинопрограмма. (Цв.),

15.25 — Фильм — детям. «Ве
роника возвращается». Худо
жественный фильм. (Цв.).

16.45 — «Наука сегодня». 
(Цв.).

17.15 — «Отзовитесь, горни
сты!». (Цв.).

18.00 — Новости.
18.20 — «Беседы о проекте 

Конституции». Передача 5-я. 
«Социально-экономические пра
ва советского человека*. Часть 
1-я. Ведущий — политический 
обозреватель Л. А. Вознесен
ский. В передаче принимает 
участие доктор юридических 
наук профессор М. А Крутого
лов. (Цв.).

18 50 — Тираж «Спортлото». 
(Цв ).

19.00 — К 60-летию Великого 
Октября. Советская Грузия. В 
передаче принимает участие 
член ЦК КПСС, первый секре
тарь ЦК Компартии Грузии тов. 
Э. А. Шеварднадзе. (Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — «Мартин Иден». Те

леспектакль. Часть 2-я. (Цв.).
22.40 — «Универсиада-77».

Передача из Болгарии. (Цв.). 
По окончании — Новости 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.15 — Свердловск. Новости. 

(Цв.).
19.25 — «Равновесие».

Фильм-концерт.
20.00 — К 60-летию Велико

го Октября. «Памятью история 
жива». (Цв.)

20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — «Опасные жильцы». 

Научно-популярный фильм.

21.00 — МОСКВА. Музыкаль
ный киоск. (Цв.).

21.30— Свердловск. Новости 
(Цв.).

21.40 — «Краковяне и гор
цы». Музыкальная комедия. 
(Цв.). «

23.00 — МОСКВА. «У самого 
чистого моря». Документаль
ный телефильм. (Цв.).

суг ваших друзей». Концерт 
хоровой капеллы УПИ. 9.10 — 
Объявления. 10.25 — Производ
ственная гимнастика. 10.35 — 
Областные известия. 16.45 — 
Обзор газеты « Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 20.00 — 
Передача для старшеклассни
ков «Компас». 20.30 — Област
ные известия. 20.40 — Переда
чи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ПРОДЕЛКИ 

ХАНУМЫ 
24-УШ ДОКТОР НАЗАРОВ

РА ПИ О
СРЕДА, 24 АВГУСТА

6.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.45 — Репортаж с жатвы.
7.15 — Гимнастика для детей.
7.25 — Обзор областных газет.
7.40 — Трибуна партийного се
кретаря. 8.15 — Из цикла «До

МОСКОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
в помещении окружного 

Дома офицеров
Сегодня РОДСТВЕННИКИ 
24-VIII ЗАПАДНЯ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС* 

цветной широкоформатный 
фильм 

«ОПАСНАЯ ПОГОНЯ» 
(две серии).

Сеансы: 12. 16. 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ — Солти.

СОВКИНО — Мне нравит
ся эта девчонка.

ТЕМП — Картуш.
ЮЖНЫЙ — Лето любви 

(две серин). Требуется тигр.
ПРОГРЕСС — Живет та

кой парень.
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Фотокорреспондент — 51-38-28.

НС 15637. Заказ № 7210. Тип. изд-ва «Уральский рабочий*, г. Свердловск, проспект Левина, 49.

ТРЕСТЫ «СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОИ». «УРАЛТРАНССПЕЦ- 
СТРОЙ», «СТРОЙЛЕТАЛЬ-70» И СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ

ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 68
ПРИГЛАШАЮТ

юношей и девушек в возрасте 15 — 17 лет для обуче
ния следующим профессиям: СО СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ 
5*Г^2?.„-„М^ЛЯР-ШТУКАТУР Ф^шки и юноши) МОН- 1^НИК КОНСТРУКЦИИ. КАМЕНЩИК (юноши). СТОЛЯР 
СТРОИТЕЛЬНЫЙ (юноши), ШТУКАТУР-ПЛИТОЧНИК-ОБЛИ. 
ЦОВЩИК (девушки и юноши). СЛЕСАРЬ-МОНТАЖНИК по 
стр-миепьнчм машинам и механизмам (юноши). МАШИ- 
УЙ?Л_:?.КСКАВАТ0РА (ЮНОШИ). ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК. 
■0ГиШТУРШИК (юноши и девушки). СЛЕСАРЬ-МОН- 
ТАЖНИК пп промышленному оборудованию (юноши):

В „%?PACTE 15 —IT ЛЕТ С ОБРАЗОВАНИЕМ 8—10 
КЛАССОВ С0 СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ 10.5 МЕСЯЦА — КА
МЕНЩИК (юноши и девушки), ПЛОТНИК (юноши), МА- 
ЛЯР (девушки и юноши).

Учащиеся со сроком обучения 3 года при выпуске по
лучают диплом по профессии и о среднем образовании, 
дающий ппаво поступления й любой вуз. СО СРОКОМ 
ОБУЧЕНИЯ 10.5 МЕСЯЦА — могут повысить образова
ние в вечерней школе, расположенной при училище. За
нятия пповодятся в современном учебном комплексе, 
где имеются хорошо оборудованные учебные кабинеты 
и мастерские, спортивный зал. кинозал, столовая и бла
гоустроенное общежитие.

Все учащиеся училища находятся на полном государ-. 
ствеином обеспечении, получая бесплатно 3-разовое пи
тание. парадную и рабочую форму одежды.

Начало занятий с 1 сентября. Для поступления необ
ходимо сдать лично следующие документы: свидетель
ство или справку об образовании, свидетельство о рож
дении или паспорт, характеристику из школы, медицин
скую карту из школы, справку с места жительства, 
шесть фотографий (разм. 3x4 см), заявление от роди
телей.

В период производственного обучения выплачивается 
вознаграждение в размере 33% от заработанной суммы.

Документы принимаются до 30 августа. Приемная ко
миссия работает с 9 до 18 часов.

Наш адрес: Свердловск, Эльмаш. ул. Каширская. 73. 
Трамваи: № 2. 7. 16. 17 — остановка «Донская», автобус 
№ 34 и 34а—остановка «Училище». Телефоны: 33-23-81. 
33-46-36.

ВЕЧЕРНЕ-СМЕННОЕ ПРОФТЕХУЧИЛ ИЩЕ № 1
ПРИГЛАШАЕТ НА ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ЮНОШЕЙ И ДЕ

ВУШЕК. имеющих образование 8—-10 классов, для обучения 
специальностям: токаря, слесаря механосборочных работ, 
слесаря-ремонтника по оборудованию, фрезеровщика, шли
фовщика. На специальность шлифовщика принимаются де- 1 
вуцки не моложе 17.5 лет. юноши, уволенные в запас из 
рядов Советской Армии, с образованием 8—10 классов 
(предоставляется общежитие)

Срок обучения по всем специальностям — один гол.
Во время обучения учащиеся находятся на полном госу- ; 

дарственном обеспечении. В период производственного ' 
обучения выплачивается 33 процента от заработка.

Прием заявлений по 1 сентября ежедневно с 9 до 18 час. |
Для поступления необходимы документы: заявление лич-j 

ное к от оопнтелей. свидетельство о рождении или пас-': 
порт, характеристика из школы, документ об обпазовании ' 
за 8—10 классов, справка с места жительства. 6 фотогра-. 
фий (размером 3x4 см — 2 шт., 4x5 см — 4 шт., медицин- ! 
ская справка из школы

Медицинскую комиссию поступающие проходят по на- • 
плавлению училища.

Обращаться по адресам: ул. Фрунзе. 35а. инструменталь-' 
ный завод «автобус № 35. тпамваи № 1 4 5. 9,*14 трол-;; 
леибусы № 1. 2. 4. 5. 6. 9. остановка — «Фрунзе»), телефон,1! 
29 98-80 Сибипекий п акт. клуб им Гагапина телефон: 
24 92-41 (автобусы № 32. 101, 16, остановка — «Клуб им.!: 
Гагарина»), поселок компрессорного завода, ул. Латвий
ская. 20 школа пабочей молопожи № 4P 'автобусы Кз 29. 
32. остановка — конечная), телефон 26-03-68

25 августа в 18 час. в помещении Союза журналистов 
(г. Свердловск, ул. 8 Маота, 8) состоится заседание фотосекции 
Свердловской журналистской организации. Повестка дня т- 
о ходе подготовки к областной фотовыставке, посвященной 
60-летию Великого Октября.

Приглашаются все желающие. Явка членов фотосекции обя
зательна.

__________ ОРГКОМИТЕТ ВЫСТАВКИ.4

УРАЛ — Погоня (2 серии).
Ключ без права передачи. 
Прощай, полицейский. Ро
зыгрыш. Незавершенная 
фраза. В зале документаль
ных фильмов: «Ра». Чили в 
борьбе.

РОДИНА — Третья сторо
на медали.

ДВОРЕЦ СПОРТА
ХОККЕЙ 

НА ПРИЗ 
«КАМЕННЫЙ ЦВЕТОК»

Сегодня 
«Динамо» — «Трактор»

Начало в 19 час.

ПОГОДА —.....

24—25 августа по области ожидается облачная с проясне
ниями погода, местами небольшой дождь, во второй полови 
не периода на юге дожди. Ветер юго-западный, 5—10 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью 4—9. пои ппоясненичх 
0—5 градусов тепла, в начале периода на почве заморозки дс 
0—3 градусов мороза, днем 12—17 градусов тепла.

620219 Сеердловсн. ГСГ 
1ЬЗ, ул. 8 Марта. 8.
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